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Шире размах критики и самокритики
В  партийных организациях нашей рес

публики идут отчетно-выборные собрания. 
Отчеты и выборы партийных органов—  
значительное событие в жизни нашей пар
тии. Они будут способствовать еще боль
шему сплочению партийных рядов, подъ
ему всей работы партии.

Образцово подготовиться и провести от
четно-выборные собрания в обстановке 
развернутой критики и самокритики, при 
твердом соблюдении принципов внутри
партийной демократии— важнейшая зада
ча партийных организаций.

Широкое развертывание критики и са
мокритики приобретает особое значение в 
настоящий момент, когда партия и весь 
советский народ работают над претворе̂ - 
нием в жизнь исторических решений 
Пленумов ЦК КПСС, направленных на 
крутой подъем нашей промышленности 
и сельского хозяйства, резкое улучшение 
организаторской и политической работы 
партийных организаций.

Прошедшие пленумы партийных коми
тетов и проходящие сейчас отчетно-выбор
ные партийные собрания свидеЛльству- 
ют о росте активности и самодеятельно
сти коммунистов. Собрания проводятся в 
обстановке развернутой критики и само
критики, вскрывают недостатки и наме
чают пути дальнейшего улучшения пар
тийной работы.

Партийно-организационная и партийно
политическая работа партийных организа
ций всегда будет более содержательной, 
очищена от элементов формализма, если 
она строится с учетом растущих запро
сов и требований масс, выражением кото
рых является критика снизу.

Партийные организации обязаны воз
главлять критику и самокритику, созда
вать все условия для ее развития, обеспе
чивать высокую действенность критики. 
Но о каком развертывании критики может 
птти речь в Министерстве коммунального 
хозяйства Грузинской ССР, если партий
ные собрания здесь созываются нерегу
лярно, с нарушением уставных сроков, 
если они проходят на низком идейном 
уровне, без активного участия коммуни
стов?

Лучшей трибуной для развертывания 
критики недостатков нашей работы и са
мокритики партийных руководителей яв
ляются партийные собрания, конференции, 
пленумы, активы. На собраниях коммуни
сты должны выступать со смелой, прямой 
и принципиальной критикой недостатков, 
невзирая на лица. Трибуна партийного со
брания должна быть широко использована 
для борьбы с проявлениями у отдельных 
коммунистов элементов зазнайства, чван
ства, бюрократизма, подхалимства, мещан
ской самоуспокоенности и других неком
мунистических черт.

Там, где внутрипартийная демократия 
не соблюдается, где партийные собрания 
и собрания актива созываются редко и 
проводятся на низком идейном уровне, 
без критики и самокритики, —  кад
ры воспитываются неправильно, руко
водители начинают терять чувство ответ
ственности перед массами, у них создает
ся убеждение в непогрешимости своих 
действий, и, как следствие этого, возни
кает непартийное отношение к критике, 
попытка зажать ее или ограничить.

Партия осуждает тех, кто тормозит раз
витие критики. Устав КПСС гласит, что

По Советской Грузии

зажим критики является тяжким заом, и 
тот, кто глушит критику, подменяет ее 
парадностью и восхвалением, не может 
находиться в рядах партии. Однако у нас 
есть еще такие работники, которые на сло
вах готовы без конца признавать свои 
ошибки, каяться, а на деле работать по- 
старому. Формальное, пока,зное реагирова
ние на критику, есть не что иное, как 
замаскированная форма зажима критики.

Серьезные ошибки и недостатки имеют
ся в работе партийной организации колхо
за имени Кирова села Архилоскало- Ци- 
телцкаройского района. Большинство ее 
коммунистов не принимает непосредствен
ного участия в колхозном производстве, 
внутрипартийная работа здесь запущена. 
Однако на отчетно-выборном партийном 
собрании ни докладчик секретарь партбю
ро т. И. Паташури, ни выступавшие в 
прениях коммунисты по существу не гово
рили о недостатках. Такое собрание, ко-1 
нечно, не способствовало ликвидации 
серьезных пробелов. Цителцкаройский 
райком партии обязан сделать необходи
мые выводы из практики проведения со
брания в колхозе имени Кирова, лучше 
помогать сельским партийным организа
циям готовиться к отчетно-выборным со
браниям.

Нельзя сказать', что на отчетно-выбор
ном собрании партгруппы смены инжене
ра Гвелесиани в мартеновском цехе За
кавказского металлургического завода не 
была развернута критика недостатков. Но 
участники прений и докладчик партгрупп- 
орг т. Сванидзе упустили главное —  они 
не вскрыли причин слабой борьбы за тех
нический прогресс, которая характеризует 
мартеновский цех. А об этом надо было 
в первую очередь говорить на отчетно- 
выборном собрании партгруппы. Критика 
должна -быть смелой, целеустремленной, 
принципиальной, невзирая на лица.

Партийное отношение к критике и са
мокритике требует не только признания 
ошибок. За признаниями должно следовать 
исправление ошибок, ибо это является 
главной целью критики и самокритики.

Практика показывает, что пассивность 
и терпимость к недостаткам являются по
рой результатом того, что некоторые пар
тийные органы все еще не придают долж
ного значения критическим сигналам тру
дящихся и тем самым глушат у них же
лание вскрывать эти недостатки. Совер
шенно нетерпимым, например, является то 
обстоятельство, что Зестафонский и Зуг- 
дидский райкомы партии месяцами не реа
гируют на письма и жалобы трудящихся.

Критика и самокритика должна прони
зывать всю деятельность массовых орга
низаций. Партийные организации обяза
ны добиваться того, чтобы все советские 
и профсоюзные организации чутко при
слушивались к голосу масс, учитывали их 
запросы и нужды, развивали бы их ак
тивность и инициативу в борьбе с недо
статками, искореняли элементы бюрокра
тизма путем самого широкого привле
чения трудящихся к активному участию

I со всей работе.
Задачи коммунистического строитель- 

| ства требуют от партийных организации,
I чтобы они последовательно использовали 
критику и самокритику, как могучее 
оружие руководства в борьбе за наше даль
нейшее продвижение вперед, к комму
низму.

Ткачиха Тбилисской шелкоткацкой 
фабрики Е. Мехрадзе, став на трудо
вую вахту в честь XX  съезда КПСС, 
выполняет задания на 115— 120 про
центов.

Фото В. Столярова.

☆

В честь X X  съ езд а  КПСС
Ж ел езн о д о р о ж н и ки  на трудовой  вахте

Выставка, посвященная 
50-летию первой русской 

революции
В Абхазском государственном музее 

имени Д. И. Гулиа открыта выставка, отра
жающая революционное движение 1905—  
1907 гг. в Абхазии, борьбу рабо
чих и крестьян против гнета царско
го самодержавия и помещиков. Среди экс
понатов выставки— выдержки из ленин
ской газеты «Вперед», газеты «Брдзола» 
и другие. Интересны документы, расска
зывающие о революционной борьбе кре
стьян Грузии, в частности, о выступле
ниях* крестьян Абхазии, Имеретии и Мин- 
грелии в 1905— 1907 гг.

В музее представлены документальные 
фотоснимки тех мест Абхазии, где проис
ходили массовые революционные выступ
ления.

В числе экспонатов имеются материалы, 
связанные с деятельностью пламенного 
революционера Г. К. Орджоникидзе, воз
главившего с октября 1905 года револю
ционную работу большевиков Абхазии.

В декабре 1905 года, когда в Абхазию 
из-за границы была доставлена партия 
оружия, Г. К. Орджоникидзе поставил во
прос о массовом вооружении местного на
селения. Красочная картина изображает 
выгрузку оружия в Бомборах и раздачу 
его рабочим под руководством Г. К. Орджо
никидзе.

В витринах музея экспонируются ору
жие и другие предметы, принадлежавшие 
местным революционерам. Среди этут 
предметов— чайник с двойным дном для 

I хранения партийных документов.

Научные работники музея ведут сбор 
;дополнительных материалов периода 
| первой русской революции. Организуются 
I встречи посетителей музея с участниками 

революционного движения в Абхазии в 
1905— 1907 гг.

Выставка вызывает большой интерес у 
трудящихся Абхазии, а также у отдыхаю
щих в Сухуми курортников, прибывших 
из многих городов нашей Родины.

Н. ГВАТУА,
директор Абхазского государственного 
музея имени Д. И. Гулиа.

На днях в управление Закавказской 
железной дороги пришла телеграмма ми
нистра путей сообщения СССР Б. Бещева 
и начальника политуправления министер
ства Г. Чумаченко. В телеграмме сообща
лось, что коллективы ряда предприятий 
дороги добились высоких производствен
ных успехов и по итогам работы за ав
густ вышли в число передовых пред
приятий по сети дорог страны. Среди 
них— коллективы станции Кутаиси-1, 
электровозного депо Тбилиси, вагонного 
участка и дистанции сигнализации и 
связи в Самтредиа.

Новых успрхов в соревновании в честь 
XX съезда КПСС добивается и коллектив 
Закавказской магистрали в целом. Девя
тимесячный план среднесуточной погруз
ки выполнен на 105,8 процента. За этот 
же период оборот каждого вагона угкорен 
в среднем на 9 часов 50 минут против 
плана, улучшилось выполнение графика 
движения поездов.

Ширится движение машинистов-тяжело- 
весников. За истекшие девять месяцев 
52 процента всех грузовых поездов были
тяжеловесными. Показательно, что за со- на 15 километров.

ответствующий период прошлого года тя
желовесные поезда составляли лишь 22 
процента.

Особенно хорошо работают машинисты- 
тяжеловесники Тбилисского электровозно
го депо Г. Биркадзе, Г. Ликливадзе, 
Г. Богвергдзе, Тбилисского паровозного де
по —  С. Паркосадзе, Е. Манташев, Н Пе
тренко, Самтредского паровозного депо —  
В. Лория и С. Мигинеишвили. Только в 
сентябре они перевезли сверх плана ты 
сячи тонн народнохозяйственных грузов, 
в том числе уголь, руду, лесоматериалы, 
цемент.

Коллектив Закавказской магистрали, 
неся трудовую вахту в честь XX съезда 
КПСС, веял на себя новые социалистиче
ские обязательства. Железнодорожники 
решили до конца года погрузить несколько 
десятков тысяч вагонов сверх плана, вы
полнить годовой план механизированной 
переработки грузов на 108 процентов, до
вести количество тяжелоресных поездов до 
70 процентов к общему числу груженых 
поездов. Решено также годовую норму 
суточного пробега электровозов перевыпол
нить на 50 километров и локомотивов —

Ачинская чайная фабрика. Н а 
с н и м к е :  титестер Е. Патиашвили за 
дегустацией очередной партии готовой 
продукции.

Фото В. Бабаяна.

О б увь  сверх плана
Обувщики Кутаиси активно участвуют Прежде всего каждый рабочий в совер- 

в социалистическом соревновании в честь шенстве владеет своей профессией, точно
XX съезда партии, В это соревнование 
включилась и наша бригада. За прошед
шие 9 месяцев 1955 года бригада пошила 
сверх плана тысячи пар мужской об.уви. 
Новое наше обязательство —  выполнить 
годовой план к последним числам октя
бря, добиться высокого качества обуви.

Успехам бригады во многом способствует

выполняет заданную операцию, следит 
за состоянием машины.

В настоящее время на комбинате осу
ществляются мероприятия по дальнейше
му повышению производительности труда. 
В этом отношении большие задачи стоят 
и перед нашим цехом. Мы приложим все 
усилия, чтобы изо дня в день повышать

хорошая работа ее передовиков —  М.' Пор- : производительность труда, улучшать ка- 
чхидзе, У. Когуашвили, В. Чибурданидзе честв0 выпускаемой продукции.
и других, которые выполняют ежедневно 
по 1,5— 2 нормы.

Что является причиной наших успехов?

Б. Л Е Б Е Д Е В ,  
доппелыцик главного цеха Кутаисского 
кожевенно-обувного комбината.

Завтрак у В. М. Молотова в честь министра 
иностранных дел Канады А. Б. Пирсона
Первый заместитель Председателя Совета Министров СССР и Министр ино

странных дел СССР В. М. Молотов дал 6 октября завтрак в честь министра ино
странных дел Канады Л. Б. Пирсона, прибывшего в СССР по приглашению совет
ского правительства.

На завтраке присутствовали министр иностранных дел Канады Л. Б. Пирсон и 
сопровождающие его лица: заместитель министра иностранных дел Д. Холмс, заме
ститель министра торговли М. У. Шарп, советники Г. Игнатьев и Р. Крепо, а также 
Чрезвычайный и Полномочный Посол Канады в СССР Дж. Б. К. Уоткинс и 1 й се
кретарь посольства Дж. Дж. М. Кота.

С советской стороны на завтраке были заместитель Председателя Совета Мини
стров СССР Г. М. Маленков, министр внешней торговли И. Г. Кабанов, министр тя
желого машиностроения К. Д. Петухов, министр рыбной промышленности СдлЛ 
А. А. Ишков, министр лесной промышленности СССР Г. М. Орлов, заместитель Ми
нистра иностранных дел СССР В. А. Зорин, Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Х С Р  в Канаде Д. С. Чувахин, заведующий 2-м Европейским отделом МИД СССР 
3. Я. Ерофеев, заместитель председателя исполкома Моссовета Н. И. Бобровников, 
а. о. заведующего протокольным отделом МИД СССР И. Н. Якушин.

Завтрак прошел в дружественной обстановке. (ТАСС).

Беседа В. М. Молотова с министром 
иностранных дел Канады А. Б. Пирсоном
6 октября Министр иностранных дел СССР В. М. Молотов имел беседу с мини

стром иностранных дел Канады Л. Б. Пирсоном.
На беседе с канадской стороны присутствовали: заместитель министра ино

странных дел Д. Холмс, Чрезвычайный и Полномочный Посол Канады в СССР 
Дж. Б. К. Уоткинс, советники Г. Игнатьев и Р. Крепо.

С советской стороны в беседе приняли участие заместитель Министра ино
странных дел СССР В. А. Зорин, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в Ка
наде Д. С. Чувахин,заведующий 2-м Европейским отделом МИД СССР В. Я. Ерофеев.

В беседе В. М. Молотова с Л. Б. Пирсоном были затронуты вопросы советско- 
канадских отношений, а также состоялся обмен мнениями по международным вопро
сам, интересующим обе стороны. (ТАСС).

Министр иностранных дел Канады Л. Б. Пирсон 
в Большом театре Союза ССР

Вечером 5 октября министр иностран
ных дел Канады Л. Б. Пирсон с супругой 
и сопровождающие его лица присутство
вали в Большом театре Союза ССР на ба
лете Л. Минкуса «Дон Кихот».

В центральной ложе, украшенной го
сударственными флагами Канады и Со
ветского Союза, вместе с Л. Б. Пирсоном 
находились: первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР и Ми
нистр иностранных дел СССР В. М. Моло
тов, Министр лесной промышленности

Успехи ж и во тн о во д о в  Сталинирского
района

Выполняя решения январского й .июль- ; кина села Тбети (председатель С. Пу- 
ского Пленумов ЦК КПСС, колхозы Сталп- хаев) надоено на фуражн^чо корову 1.171 
нирского района заметно улучшили корм-митр при годовом плане 720 литров, 
ление молочного стада и уход за ним,! Колхоз имени Руставели села Аргвиии 
добились известных успехов в повышении (председатель В. Ромелашвили) получил 
его продуктивности. В прошлом году в на фуражную корову 1.626 литров при 
районе только два колхоза выполнили го- I годовом плане 710 литров. Следует отме- 
довые планы надоя молока. А ныне дееят- | тить, что поголовье коров в этом колхозе 
ки колхозов досрочно завершили годовое в основном состоит из животных местной 
задание ио надоям молока, породы. Доярка колхоза Е. Арсоева к

Впервые за много лет Сталинчгрский рай-; 20 сентября надоила по 1.573 литра мо- 
он в целом выполнил годовой план надоя ! лока от каждой из закрепленных за ней 
К  20 сентября в среднем на одну фураж- | коров, против 300 литров в прошлом году, 
ную корову в районе надоено 671,3 литра! В колхозах развернуто соревнование в 

; против 670 литров по плану. Колхозы честь XX съезда КПСС. Труженики сель- 
1 имени Хетагурова села Хегагури, имени СКОго хозяйства Юго-Осетии соревнуются 
! Сталина села Ередви, имени Пушкина се- | с тружениками Абхазской АССР. Добив- 
ла Тбети, имени Руставели села Аргвици, | щ и сь  первых результатов в повышении 
сел Сарабуки, Тамарашени, Кусирети и продуктивности скота, животноводы 
многие другие досрочно, к 20 сентября, с | Сталинирского района стремятся достичь 
превышением выполнили годовые планы 8 новом хозяйственном году дальнейших 
Колхоз имени Хетагурова (председатель | * “ «<>»• В  к° ™ за1 -детусиленная _под. 
М. Пухаев) в прошлом году в среднем по-

Легковые автомашины 
для горняков

р
Тбилисский специализированный мага

зин «Грузуниверторга» получил партию 
легковых автомашин марки «Победа» для 
продажи рабочим и служащим угольной и 
марганцевой промышленности республики.

Легковые автомобили приобрели: очи- 
стник рудника имени Димитрова треста 
«Чиатурмарганец» К. Гавтадзе, главный 
инженер механических мастерских этого 
треста Д. Чихладзе, электротехник А. Си- 
науридзе, работники ткибульской шахты 
имени Ленина Г. Бускивадзе, управления 
«Ахалцихуголь» А. Квеладзе и другие, 
всего 25 человек.

В этом году значительно расширилась 
торговля легковыми автомобилями. Только 
за девять месяцев нынешнего года мага
зин «Грузуниверторга» продал населению 
около 800 легковых автомобилей марок 
«ЗИМ», «Победа» и «Москвич».

лучил только 330 литров на фуражную 
корову, а в этом году к 20 сентября уже 
было получено 860 литров при годовом 
плане 720 литров. В  колхозе имени Пуш-

готовка к зимовке скота. В  два раза боль
ше, чем в прошлом году, закладывается 
силоса.

В. ГО Л О ЕВ . 
(Корр. «Зари Востока»).

Крупный выигрыш
АХАЛЦИХЕ, 6. (Корр. «Зари Востока»).

Уборщица 2-й средней школы города 
Ахалцихе В. Микаслян предъявила в Ахал- 
цихскую центральную сберегательную 

кассу облигацию Четвертого Государствен
ного займа восстановления и развития на
родного хозяйства СССР, да которую вы
пал выигрыш в размере 10.000 рублей.

В этом году государственная сберега
тельная касса выплатила населению 
около двух миллионов рублей выигрышей 
по государственным займам.

Юбилейный пленум 
Союза советских писателей 

Грузии
8 октября, в 1 час дня, в Концертном 

зале театра имени Руставели откроется 
юбилейный пленум Союза советских писа
телей Грузии, посвященный 250-летию со 
дня рождения великого грузинского поэта 
Давида Гурамишвилп.

Со вступительным словом выступит се
кретарь Союза советских писателей Грузии 
С. Чилая.

Пленум заслушает доклады поэтов 
С. Чиковани —  «Давид Гурамишвилп», 
П. Тычины —  «Давид Гурамишвилп на 
Украине», Н. Тихонова —  «Дружба совет
ских народов и Давид Гурамишвилп».

На пленуме выступят представители 
писательских организаций братских рес
публик и писатели Грузии.

☆

В  г о с тя х  у а р м я н с к и х  д р у з е й
Семнадцатый год соревнуются друг с 

другом колхозники артели имени Ленина 
села Натанеби Махарадзевского района 
Грузинской ССР и имени Микояна села 
Налбандян Октемберянского района Ар
мянской ССР.

В  прошлом году налбандянские кол
хозники дважды посетили натанебскнй 
колхоз. Натанебцы выделили в подарок кущем году новые дома
своим армянским друзьям участок полно-1 построили себе более 80
сборных цитрусовых насаждений в 0,5 колхозников.

село. Здесь —  полная 
средняя школа на 489 
учащихся, больница, ро
дильный дом, аптека, 
клуб, читальня, радио
узел. Во всех домах кол
хозников горят лампоч
ки Ильича. Только в те-

гектара, названный «Садом дружбы». За 
этим участком ухаживает известный цит
русовод Ясон Гуджабидзе. Как правило, 
сбор урожая на участке проводят нал
бандянские колхозники. В этом году они 
соберут здесь более 50.000 штук цитру
совых плодов.

20 сентября делегация натанебских 
колхозников выехала в Армению.

Грузинских колхозников с радостью 
встречали сотни жителей 1ч>рода Октембе- 
рян и окрестных сел.

Со станции гости отправились в рай
онный комитет партии. В беседе с первым 
секретарем райкома тов. Мкртычяном на
танебцы рассказали, что колхозы Маха
радзевского района еще к 2 сентября вы
полнили годовой план сбора чайного ли
ста и до конца сезона дадут государству 
2 миллиона килограммов сортового листа, 
а колхоз имени Ленина села Натанеби со
берет сверх плана 250 тонн чайного ли
ста.

Из беседы с секретарем райкома пар
тии натанебцы узнали, что в Октемберян- 
ском районе сейчас в разгаре сбор хлоп
ка. Урожай в этом году выращен бога-

Председатель колхоза 
имени Микояна тов.
Давтян ознакомил гру
зинских колхозников с 
экономикой артечи, с
организацией и поряд
ком оплаты труда, дей
ствующими в колхозе 
нормами выработки и
т. д. ___ _

Налбандянские колхоз
ники добились значительных успехов в 
развитии животноводства и повышении 
его продуктивности. Колхоз имеет 169 ко
ров. От каждой из них надоено по 1.300 
килограммов молока против 1.200 по
плану.

Колхоз собирает высокие урожаи ви
нограда и хлопка. С каждого гектара здесь 
снимают винограда в два раза больше, чем 
предусмотрено планом. По плану артель 
должна сдать государству 1.450 тонн 
хлопка-сырца. Принято обязательство 
сдать сверх плана 200 тонн.

Председатель колхоза имени Ленина, 
депутат Верховного Совета СССР, Г. Цит-

Н а  с н и м к е :  натанебские и налбандянские колхоз
ники на участке виноградника, подаренном колхозникам 
села Натанеби.

тый. По плану район должен сдать госу-1 ЛИд3е рассказал армянским друзьям

СССР Г. М. Орлов, заместитель Министра 
иностранных дел СССР В. А. Зорин, Чрез
вычайный и Полномочный Посол СССР в 
Канаде Л. С. Чувахин, член коллегии 
МИД СССР Л. Ф. Ильичев и другие офи
циальные лица.

На спектакле присутствовали также 
Чрезвычайный и Полномочный Посол Ка
нады в СССР Дж. Б. К. Уоткинс и сотруд
ники Посольства.

(ТАСС).

дарству около 15 миллионов килограммов 
сортового хлопка, что составляет третью 
часть хлопка, заготовляемого в целом по 
республике. К 25 сентября уже было 
убрано около 4 миллионов килограммов

о трудовых успехах натанебских колхоз
ников. В этом году колхоз сдал государ
ству более 1.700.000 килограммов сорто
вого чайного листа. Благодаря братской 
помощи армянских колхозников натанеб-

вдвое больше, чем на ту же дату про-> цы добились резкого повышения продук- 
шлого года. | тивности молочного стада. К 1 октября

В колхозе имени Микояна села Нал-, колхоз получил от каждой фуражной ко- 
бандян с нетерпением ждали гостей Д̂е- ; рОВЫ литров молока против илано- 
легацию вышли встречать все налоан- вых ЛИТр0В Перевыполнены планы 
дянские колхозники. Грузинским "

В текущем году колхоз получит более 
10 миллионов штук цитрусовых плодов—  
почти в три раза больше, чем в прошлом 
году.

Гости из Грузии внимательно осмотрели 
виноградники, хлопковые плантации и 
животноводческие фермы налбандянского 
колхоза.

На хлопковой плантации члены де
легации беседовали с бригадиром А, Га
бриеляном, который в прошлом году 
побывал в гостях у своих грузинских дру
зей. Тов. Габриелян сообщил, что его 
бригада сдаст государству более 200 тонн 
хлопка-сырца —  на 50 тонн больше, чем 
предусматривается планом.

На одной из виноградных плантаций 
грузинских колхозников встретил 85-лет- 
ний виноградарь К. Абазян. Он тепло при
ветствовал гостей.

—  Налбандянцы не любят оставаться 
в долгу, —  с улыбкой сказал он. —  Ваш 
колхоз в знак дружбы подарил нам цитру
совую плантацию. Мы, со своей стороны, 
дарим вам 1 гектар виноградника.

го
стям были преподнесены букеты живых 
цветов. Завязались оживленные беседы. 

Налбандян —  большое благоустроенное

Гл | Правление колхоза поручило мне уход сдачи государству мяса, молока, ягщ. Го-1 за уздсткож_ дуиаЮ1 , т0 оправдад
сударству сдано также более 13 тонн вы-; оказанное мне доверие. Вам предстоит со-
сококачественных шелковичных кошки». брать с а ш о  участка 12 тонн винограда,

В  празднично убранном зале колхоз
ного клуба состоялось общее собрание 
колхозников. На нем присутствовали так
же руководящие работники района и пред
ставители соседних колхозов.

С сообщением о ходе выполнения до
говора социалистического соревнования 
двух колхозов выступил председатель 
колхоза имени Микояна т. А. Давтян.

На собрании выступили также предсе
датель натанебского колхоза Г. Цитлидзе, 
чаевод Герой Социалистического Труда 
т. Гоготишвили, бригадир т. Квачадзе, 
налбандянские колхозники тт. Багдасарян, 
Мартиросян, председатель колхоза имени 
Ленина Октемберянского района т. Саакян 
и др.

Под дружные аплодисменты собравших
ся председатель натанебского колхоза 
имени Ленина Г. Цитлидзе передал в дар 
налбандянцам скульптурную композицию 
классиков грузинской и армянской лите
ратуры А. Церетели и Г. Сундукяна, вы
полненную молодым скульптором Л. Цо- 
мая. Председатель налбандянского колхо
за А. Давтян вручил натанебцам портрет 
Шота Руставели, вытканный на шелковом 
ковре, и переходящее Красное знамя 
колхоза имени Микояна, которое будет 
вручено лучшей бригаде натанебского 
колхоза.

В  заключение участники собрания 
скрепили иовый договор социалистическо
го соревнования на 1956 год своими 
подписями. Но этому договору оба колхо
за обязались заложить прочную основу 
высокого урожая будущего года, добить
ся резкого повышения продуктивности 
животноводства, создать прочную кормо
вую базу для скота.

*  * *
Налбандянские колхозники пригласили 

своих друзей на экскурсию в столицу Со
ветской Армении —  Ереван. Грузинские 
колхозники осмотрели достопримечатель
ные места города, а также комбинат 
«Арарат».

Всюду, где побывали грузинские кол
хозники, им был оказан сердечный, радуш
ный прием.

Ч. Х О М ЕРИ К И .
(Спец. корр. «Зари Востока»^,



Н а  отчетно-выборных партийных собраниях

В партийной группе сталеваров
Мартеновский цех Закавказского метал

лургического завода имени Сталина. Сего
дня у коммунистов - сталеплавильщиков 
большой день —  проводятся отчетно-вы
борные собрания партийных групп.

В одной из смен отчитывается парт- 
группорг мастер Н. Сванидзе.

— За последнее время,— говорит он, —  
у нас резко возросло количество ско
ростных плавок. Пример в труде показы
вают коммунисты. Они занимают аван
гардную роль на производстве. Коммуни
сты —  сталевары А. Заридзе и Г. Си- 
гуа добились большого успеха, освоив 
производство стали новой марки.

—  Многое сделала наша партийная 
группа для освоения наварки пода печей 
новыми методами. Она мобилизовала ком
мунистов на овладение передовым опытом 
прославленного сибирского сталевар^ 
М. Привалова. Используя его достижения, 
сталевары смены стали производить за
правку печи более организованно и добро
качественно. В смене значительно умень
шились случаи нарушения трудовой дис
циплины.

Далее партгруппорг рассказывает о том, 
как в истекшем году росла группа, за 
счет передовых людей цеха. За время, 
истекшее с прошлого отчетно-выбор
ного собрания, сталевары А. Заридзе и 
В. Чабашвили, начальник смены Т. Гвеле- 
сиани были приняты из кандидатов в 
члены партии, а машинисты завалочных 
машин В. Микава, Д. Габисония и ма
стер печей А. Элбакиев —  кандидатами 
в члены партии. Приему их в партию 
предшествовала большая воспитательная 
работа, которую проводила парторганиза
ция мартеновского цеха.

Тов. Сванидзе говорит о том, что собра
ния партийной группы созывались регу
лярно. На них рассматривали такие во

просы, как повышение качества стали, 
борьба за рост производительности труда, 
укрепление трудовой и технологической 
дисциплины.

—  Вместе с тем, —  указывает т. Сва
нидзе, —  в работе нашей партгруппы 
имеется много недостатков. Плохо прояв
ляют себя наши агитаторы. Их беседы 
оторваны от жизни цеха и завода, а аги
татор сталевар А. Панцучая за последнее 
время вовсе перестал проводить беседы. 
Слабую помощь оказывают коммунисты 
нашей группы редколлегии стенной газе
ты, редко выступают с критическими за
метками, а также с рассказами о передовом 
опыте. Часть коммунистов не посещает 
лекций, которые организует партийный ко
митет завода. В нынешнем году многие 
наши машинисты успешно окончили шко
лу мастеров и значительно повысили свои 
технические знания. Но из-за того, что 
этому делу не уделялось достаточного вни
мания, некоторые машинисты бросили 
учиться, а партгруппа прошла мимо этого.

После доклада начались оживленные 
прения. Первым взял слово бригадир ших
тового двора Р. Циклаури, который под
верг резкой критике организацию труда 
в цехе.

—  Распределением заправочных ма
териалов, —  сказал он, —  у нас руково
дят мастера первого и второго блоков, 
мастер-диспетчер и другие лица. Это 
приводит к обезличке, вызывает излишние 
маневры, удлиняет завалку. Нам следовало 
бы обсудить этот вопрос яа собрании пар
тийной группы и представить партийной 
организации цеха свои рекомендации о 
том, как лучше организовать распределе
ние заправочных материалов.

—  На собрании партийной группы, —  
сказал сталевар А. Заридзе, —  мы иногда 
обсуждаем случаи выпуска бракованной 
стали, критикуем виновников, но ника
ких предложений, направленных к устра
нению брака, не выдвигаем. В результате 
процент брака не снижается. Вновь из
бранному партгруппоргу надо обратить 
самое серьезное внимание на борьбу с 
браком.

В своих выступлениях коммунисты
критиковали членов партбюро цеха и на
чальника цеха Г. Радченко за то, что 
они редко посещают собрания партийной 
группы. Критике был подвергнут и парт
ком завода за слабую помощь партгруп- 
поргам Коммунисты вспомнили, что в ны
нешнем году партийный комитет завода 
обсудил вопрос « работе партийной груп
пы и принял решение о мерах по улучше
нию ее работы, но это решение осталось 
на бумаге. Никто из членов парткома не 
заинтересовался, как оно выполняется.

Коммунисты выступали активно, вскры
вали недостатки. Но они, как и докладчик, 
мало говорили о том, как коммунисты 
смены борются за технический прогресс, 
за претворение в жизнь решений июльско
го Пленума ЦК КПСС.

На собрании выступили сталевар Г. Си- 
гуа, шихтовщик В. Кевтишвили, бригадир 
слесарей Р. Лурсманишвили, секретарь 
партбюро мартеновского цеха Л. Харбедиа. 
Коммунисты дали удовлетворительную 
оценку работе партгруппорга. Закрытым, 
тайным голосованием партгруппоргом из
бран бригадир шихтового двора Р. Цик
лаури.

Р. БЕРИ Д ЗЕ.
(Корр. «Зари Востока»).

г. Рустави-

Н а  г а з е т н ы е  т е м ы

За инициативу и смелую критику

Высокая активность коммунистов
Окончился рабочий день. В  красном 

уголке Тбилисского завода сельхозмашин 
собрались коммунисты слесарно-сборочного 
цеха «Ыи 1 на отчетно-выборное собрание 
партгруппы.

Отчитываясь перед коммунистами о про
деланной работе, партгруппорг Г. Техми- 
шян рассказал о том, как партийная груп
па цеха боролась за претворение в жизнь 
исторических решений июльского Пленума 
ЦК КПСС, допивалась выполнения и пере
выполнения производственных заданий, 
укрепления трудовой дисциплины в цехе, 
направляла творческую инициативу рабо
чих и инженерно-технических работников 
на борьбу за экономное расходование до
рогостоящих материалов, за удешевление 
выпускаемой продукции

—  Наш цех,—  сказал докладчик, —  из 
месяца в месяц перевыполняет план. В  це
хе ширятся ряды передовиков. Коммуни
сты, работающие у станков, идут в аван
гарде социалистического соревнования. 
Каждый из них выполняет месячные зада
ния на 200— 300 процентов, дает продук
цию хорошего и отличного качества.

Личным примером в груде, высокой 
активностью коммунисты А. Хизани- 
швили, В. Мельнечук, В. Шекреладзе, 
В. Таблиашвили и другие оказывают серь
езное влияние на работу цеха, ведут за 
собой беспартийных.

В течение длительного времени цех до
пускал перерасход цветных метал нов. Пар
тийная группа заинтересовалась этим во
просом. Причины перерасхода были тща
тельно изучены, и коммунисты развернули 
борьбу за экономию дорогостоящих мате
риалов. В. Таблиашвили, В. Мельне

чук и А. Хизанишвили внесли ряд пред
ложений, которые помогли не только 
устранить перерасход цветных металлов, 
но и добиться их экономии. Сейчас цех 
использует отходы медных труб, которые 
раньше считались бросовым материалом, 
для изготовления труб удлинителя к на
сосу «Помона».

Коммунисты партгруппы показывают 
пример и в деле технического усовершен
ствования производства. Из пятнадцати 
рационализаторских предложений, посту
пивших за отчетный период из слесарно
сборочного цеха X* 1, десять принадлежат 
членам партгруппы. Активным рационали
затором является и сам партгруппорг 
т. Техмитпян, многие его предложения вне
дрены в производство и дают десятки ты
сяч рублей э к о н о м и й .

Большое внимание на собрании партий
ной группы было уделено вопросам агита
ции в цехе и политической учебы комму
нистов. Все члены партгруппы учатся в 
кружках или самостоятельно. Хорошо ра
ботают над повышением своих политиче
ских знаний заведующая кладовой М. Го- 
деридзе, кандидат партии сверловщик 
В. Шекреладзе и другие. Партийная груп
па постоянно интересовалась учебой ком
мунистов, и когда в прошлом учебном го
ду выяснилось, что А: Абаева, хотя и ак
куратно посещала занятия кружка по 
изучению истории КПСС, но слабо усваи
вала материал, партийная группа обсуди
ла вопрос об учебе т. Абаевой и потребова
ла, чтобы она лучше готовилась к заняти
ям, больше читала. Это помогло т. Абаевой 
закончить учебный год хорошо. В новом

учебном году она будет продолжать изуче
ние истории КПСС.

Отмечая положительные стороны в работе 
партгруппы за ответный период, высту
пившие в прениях коммунисты подвергли 
критике недостатки. Так, слесарь-сборщик 
В. Мельнечук отметил, что партийная 
группа не смогла добиться такого положе
ния, чтобы цех регулярно снабжался необ
ходимыми материалами. Не помогло парт
группе в решении этого вопроса и бюро 
парторганизации завода. Слабо борется 
партийная группа за культуру производ
ства: цех захламлен, здесь скопилось мно
го ненужных деталей и готовой продук
ции. Все это мешает нормальной работе. 
Партбюро завода должно помочь партгруп
пе добиться устранения этих недостатков.

В цехе развернулось социалистическое 
соревнование в честь XX съезда КПСС. 
Однако, как отметил профорг цеха т. Хи
занишвили, рабочим не созданы все 
условия для лучшего выполнения взятых 
обязательств.

При высокой активности коммунистов 
прошли отчетно-выборные собрания парт
групп и в других цехах предприятия.

Организованному проведению отчетно- 
выборных собраний партгрупп, активному 
участию в них коммунистов способствовала 
тщательная подготовка, проведенная бюро 
партийной организации завода. Секретарь 
партбюро Л. Лалиашвили заблаговременно 
провел инструктаж партгруппоргов. Члены 
партбюро оказали большую помощь парт- 
группоргам в составлении отчетных до
кладов и в проведении собраний.

Р. ВА ХМ И С ТРО ВА .

На Московском электроламповом за
воде освоен выпуск портативных мало
габаритных электронных фотовспышек 
«Молния».

Прибор «Молния», предназначенный 
для освещения при фотографировании 
в помещении н в ночное время, пред
ставляет собой электрический источник 
кратковременных световых вспышек 
повторного действия.

Н а  с н и м к е :  испытательница при
боров Р. Столярова и инженер Г. Ду
ванов испытывают первую партию фо
товспышек «Молния».

Фото В. Кунова. Фотохроника ТАСС.

25 тысяч общественных 
распространителей печати

Первого октября в Москве началась 
подписка на центральные и местные га
зеты и журналы на 1956 год.

Для лучшего обслуживания рабочих, 
служащих и инженерно-технических ра
ботников на предприятиях, стройках, в 
учреждениях и учебных заведениях орга
низовано 6.000 подписных пунктов. При
ступило к работе свыше 25 тысяч обще
ственных распространителей печати.

В  этом году впервые принимается 
подписка на 45 новых журналов. Среди 
них: «Металлург», «Приборостроение»,
«Электросвязь», «Овцеводство» и другие.

Работники печати, издательств, радио, 
предприятий полиграфии в октябре полу
чат первый номер журнала «Советская 
печать». (ТАСС).

720 новых школьных зданий
В  нынешнем году Министерство город

ского и сельского строительства СССР 
сооружает в городах и сельских районах 
страны 720 школьных зданий. Они смо
гут вместить одновременно свыше 300 ты
сяч учащихся. На их строительство ас
сигновано 363 миллиона рублей.

По предварительным данным, за истек
шие 9 месяцев построено и введено в 
эксплуатацию около 350 новых школ. Из 
них большое количество сооружено в Рос
сийской Федерации, на Украине, в Бело
руссии, Армянской, Узбекской и Азербай
джанской республиках. Остальная часть 
школьных зданий сейчас находится в раз
личной стадии строительства и будет сда
на в 1956 году— к началу нового учебно
го года.

Все школьные здания сооружаются по 
типовым проектам в один-два и четыре 
этажа. Они рассчитаны нц 260, 400 и 
960 мест. (ТАСС).

Можно определенно сказать, что Кутаис
ский райком партии не выпускает из поля 
зрения работу своего печатного органа—  
районной газеты «Симартле». Почти во 
всех решениях бюро райкома встре
чается пункт, касающийся газеты и 
определяющий, что она должна сде
лать в данном случае. Недавно, напри
мер, когда на заседании бюро обсуждал
ся вопрос о состоянии агитационно-массо
вой работы на строительстве Гуматских 
ГЭС, было отмечено также, что «Симарт
ле» недостаточно, без должной глубины, а 
нередко без точного знания положения 
дел освещает работу агитаторов и про
пагандистов на стройке. И в постановле
нии бюро райкома партии по этому поводу 
редакции газеты «Симартле» предлагает- 
-ся:

«Систематически, глубоко освещать во
просы агитационно-массовой работы на 
строительстве Гуматских ГЭС».

Кроме того, тем же постановлением ре
дакции вменяется в обязанность оказы
вать стенным газетам стройки методиче
скую помощь, конкретно указывая пути 
устранения недостатков в их работе.

Так же было и в тех случаях, когда бюро 
райкома обсуждало вопросы о политиче
ской работе на уборке урожая, о состоя
нии стенных газет колхозов селений 'Гка- 
чири, Зарати и Годогани, о деятельности 
малочисленных первичных партийных ор
ганизаций, о вовлечении выпускников 
средней школы в работу на производстве 
и другие. ,

Райком своевременно реагирует на кри
тические выступления «Симартле», помо
гает газете в ее борьбе против недостат
ков, имеющихся в деятельности колхозов, 
промышленных предприятий, учреждений 
и организаций.

Редакция «Симартле» провела с уча
стием актива рейд по торговым предприя
тиям района. Во время рейда был вскрыт 
ряд грубых нарушений правил советской 
торговли, установлены факты обвешива
ния, обмеривания и обсчета покупа
телей, припрятывания ходовых про
мышленных и продовольственных то
варов, бесфактурной торговли. Мате
риалы рейда, опубликованные в газете, 
явились предметом обсуждения на заседа
нии бюро райкома партии. Виновники 
нарушений правил торговли, указанных в 
выступлении «Симартле», были строго на
казаны. Некоторые из них сняты с рабо
ты и привлечены к ответственности, дру
гие получили партийные и администра
тивные взыскания. Райком партии наме
тил мероприятия, направленные на ли
квидацию вскрытых газетой недостатков и 
на дальнейший подъем торговли в селах 
района.

Внимательно отнесся райком партии и 
к другому выступлению «Симартле», ка
савшемуся работы опурчхетской террито
риальной и гуматской колхозной стенных 
газет и руководства ими со стороны пар
тийных организаций. Райком партии обсу
дил выступление газеты и принял соот
ветствующее решение.

В  одном из номеров «Симартле» было 
опубликовано письмо председателя испол
кома Евачхирского сельского Совета 
Г. Мамрикипгвили, который подверг 
критике плохую работу ремонтной конто
ры райисполкома. Как это нередко бывает, 
критика не понравилась тем, кому она 
адресовалась, и начальник конторы 
Ш. Квицаридзе написал в редакцию 
«опровержение», в котором пытался дока 
зать, что «статья не соответствует дей
ствительности». Однако дальнейшая про
верка показала правильность выступле
ния газеты, что и было подтверждено 
принятым в связи с этим решением; ряд

виновников выявленных непорядков был 
наказан.

В деятельностп каждой газеты особое 
значение имеет проявление инициативы, 
умение выступить с предложением, способ
ным воодушевить массы, мобилизовать их 
на борьбу за достижение новых успехов 
в работе.

С помощью «Симартле» завязалось со
ревнование между колхозом «Цинсвла» 
села Гегути Кутаисского района и сель
скохозяйственной артелью имени Махар; 
дзе села Леса Ланчхутского района. На 
страницах газеты были опубликованы 
не только обязательства двух соревную
щихся хозяйств, но и материалы о ходе 
соревнования, о достигнутых успехах п 
имеющихся недостатках.

Недавно «Симартле» вновь посвя
тила этому соревнованию статью. В 
ней говорится о том, как гегутские кол
хозники выполняют свои обязательства.

Наряду с этим газета пишет и об обя
зательствах, выполнение которых идет 
неудовлетворительно. Это касается, прежде 
всего, вопросов создания кормовых запа
сов.

Призывая правление и партийную ор
ганизацию колхоза быстрее устранить 
недостатки, «Симартле» подчеркивает, что 
без этого, без мобилизации колхозников на 
активную борьбу за выполнение социали
стических обязательств колхоз отстанет 
в соревновании с махарадзевцами.

Но инициативе газеты, партийная орга
низация Кутаисской машинно-тракторной 
станции в свое время обсудила вопрос о 
ходе весеннего сева и выступила на стра
ницах «Симартле» с материалами о том, 
как коллектив станции предполагает ис
править недостатки в работе, успешно 
справиться с севом в обслуживаемых им 
колхозах.

Можно привести и другие примеры 
инициативы газеты «Симартле». Но 
вместе с тем следует отметить, что 
она могла бы сделать гораздо больше в 
этой области. Многогранная жизнь района 
с его колхозами и предприятиями, с та
кими крупными новостройками, как Гу- 
матские ГЭС, с разнообразными культур
но-политическими запросами населения 
являет собой широкое поле для проявле
ния творческой инициативы. В  равной 
степени это относится и к вопросам кри
тики. На страницах «Симартле» все же 
мало критических выступлений, редко 
появляются статьи, глубоко вскрывающие 
недостатки в той или иной области, би
чующие виновников этих недостатков. 
Все это свидетельствует о слабом знании 
работниками редакции ж и з н и  района, о 
недостаточных связях с читательскими 
массами. Об этом же говорит отсутствие у 
газеты широкого авторского актива, ча
стое повторение на ее страницах одних и 
тех же авторских имен.

Обсуждая в конце июня этого года ра
боту своего печатного органа, Кутаисский 
райком партии в решении отметил недо
статки газеты и наметил ряд мероприя
тий, направленных на улучшение дея
тельности «Симартле».

Выполняя поставленные перед ним за
дачи, коллектив редакции особенно дол
жен позаботиться об укреплении своих 
связей с трудящимися района, о глубо
ком изучении жизни колхозов, промыш
ленных предприятий, строек, организаций 
и учреждений. Необходимо повседневно 
проявлять инициативу и изобретатель
ность в освещении актуальных вопросов 
и подаче материалов, смело и умело вскры
вать недостатки, критиковать отстающие 
участки, добиваться действенности вы
ступлений газеты.

А

С е г о д н я  в
Это очень своеобразный город. Пред- [ 

ставьте себё длинную цепь поселков, рас
тянувшуюся на много километров. Пред
ставьте, что эти поселки то взбираются 
на высокие горы, то круто сбегают вниз, 
в ущелья и долины. Добавьте^ к этому 
расточительно-яркую природу Абхазии, ее 
леса, горные потоки, хрустально-чистый 
воздух, и перед вами возникнет неповто
римая картина города шахтеров —  Тквар
чели.

Город начинается поселком Квезани. Да
лее, вверх по течению стремительной Га- 
лидзги, следуют один за другим Хухуни, 
Харчилава, Соуиквара, Акармара, Махме, 
Джантуха, Ахиблара, Хиликвара. Все эти 
поселки возникли либо при шахтах, либо 
при станциях и подстанциях канатной 
дороги, по которой днем и ночью над гор
ными кручами движутся вагонетки, гру
женные ткварчельским углем. А скоро, 
должно быть, возникнет еще один посе
лок, самый дальний, и тогда город упрет
ся в подножие Большого Ходжала.

У каждого поселка —  свое лицо. В 
чем, например, особенность Квезани? 
Здесь два района —  Верхняя и Нижняя 
площадки. Они резко отличаются друг 
от друга. Если на Нижней площад
ке, промышленной, высятся черные от 
копоти и дыма корпуса тепловой электро
централи и Центральной обогатительной 
фабрики и высоко в небо, словно над 
кратером вулкана, уходят столбы дыма, 
то на Верхней площадке, где в посяедние 
годы возник административный центр го
рода, глаз радуют чистенькие беленькие 
дома, аккуратно расчерченные, обрамлен
ные зеленью улицы.

В  Квезани, как и в других поселках 
Ткварчели, по мере осуществления гене
рального плана строительства, ном°рные 
названия улиц постепенно уступают место 
общепринятым в городах наименованиям 
В  социалистическом городе Ткварчели эта 
наименования говорят о многом. В оосед

ке Акармара есть, например, улица Друж
бы: она названа так в честь интернацио
нального коллектива ткварчельских шах
теров, в котором плечом к плечу трудятся 
русские, абхазцы, грузины, украинцы. 
Есть улица Мокринского, около шахты 
Л? 1, названная в честь одного из перво
открывателей Ткварчели, известного гео
лога. Есть улица Алябьева —  в память 
о первом в Ткварчели шахтере —  Герое 
Социалистического Труда. Есть улицы
Угольная, Энергетическая...

На каждой улице ткварчельских посел
ков живут люди разных национальностей, 
спаянные крепкой дружбой. Часть из них 
пришла сюда в годы первой пятилетки, 
часть —  позже. Многие прославились 
здесь, стали передовиками борьбы^ за 
уголь. Нам довелось встретиться и бесе
довать в эти дни с людьми,’ проработавши
ми на подземных работах по 10 лет и по 
приказу министра угольной промышлен
ности СССР получивших сейчас звание 
«Почетный шахтер». Это —  взрывник 
Сатебей Кацуба, помощник врубмашини
ста Сако Парцхалия, навалоотбойщик Ми
хаил Сальников, крерилыцик Насыр Ах- 
метгалиев и другие, которые теперь имеют 
право носить мундир почетного шахтера.

Разработка Ткварчедьского каменно
угольного бассейна началась вместе с 
пятилетками. Шестая пятилетка будет и 
шестой пятилеткой Ткварчели. Город шах
теров, энергетиков и строителей получит 
дальнейшее развитие. Об этом пишут 
поэты Ткварчели, воспевая его сегодняш
ние трудовые дела и еще более красочный 
завтрашний день.

Да, у молодого города есть свои поэты. 
И они не могли не появиться здесь. Рас
крываем только что изданный в Сухуми 
сборник стихов Киршала Чачхалча —  
преподавателя абхазского языка и лите
ратуры 1-й ткварчельгкой средней шко
лы. Такие стихи, как «Ткуарчал», «Акар
мара», «Ашахтиор», рождены буднями го
рода угольщиков, славными делами ро 
весников поэта— шахтеров абхазца Влади

мира Джинджолия и украинца Ивана Ка
бак, машиниста угольного разреза ^ у зи 
на Элизбара Кантеладзе, русского забой
щика Федора Скребнева и других. Поэт 
пишет о Донбассе, как о большой произ
водственной школе, где ковали свое ма
стерство ткварчельские шахтеры, и срав
нивает Всесоюзную кочегарку с высочай
шей горой —  образ, который мог возник
нуть только у горца-шахтера.

Учитель Петр Красинский, ставший 
потом журналистом и партийным работни
ком, сложил задушевную «Песню о Тквар
чели», а учитель Александр Кварацхелия 
написал к ней музыку. И сейчас нередко 
на шахтерских вечерах звучат слова этой 
песни:

Город мой возрастом молод,
Ты уже славен в делах!
Милый Ткварчели —  мой город,
Город в Кавказских горах!

Большой любовью к родному городу 
проникнуты и стихи десятника шахты 
М  3 Андрея Бессараба, приехавшего в 
Ткварчели из Донбасса около двадцати лет 
назад.

—  Ирийихав побачить який вин город 
Ткварчели, да так и остався тут навсе
гда,—  с мягким украинским юмором рас
сказывает он о себе. —  Наикраще ничего 
не бачив я нигде...

Исключительная по красоте панорама 
Ткварчели открывается с горы Ахиблара, 
расположенной на высоте тысячи метров 
над уровнем моря. В  ясную погоду видны 
Акармара и другие шахтерские поселки, 
а вдали серебрится полоска Очамчирской 
бухты. Но вот погода меняется, и ниже 
горы, где-то под ногами у вас, поплыло 
первое облачко. Через час-два все во
круг плотно обложено пушистой густой 
ватой облаков, и тогда, разумеется, уже 
ничего не видно, кроме самой шахты 
«N1 4, сооруженной здесь же, на горе 
Ахиблара.

Эта шахта по существу является ровес
ницей пятой пятилетки и всю эту пяти
летку отлично служила Родине. Достаточ

но сказать, что пятый пятилетний план 
был завершен коллективом шахты еще 
25 декабря 1954 года. «С того дня мы и 
трудимся в счет шестой пятилетки»,—  
говорят на шахте. Ее начальник Амвросий 
Ражденович Чиракадзе —  воспитанник 
Грузинского политехнического институ
та имени Кирова, ученик шахтеров Ка- 
диевки и Макеевки, так породнился с го
рой Ахиблара, что и не мыслит своей 
жизни вне этого географического пункта. 
Такую же патриотическую привязанность 
питают к родной высокогорной шахте, к 
ее поселку, где есть и отличные дома, и 
школа, и клуб, и библиотека, машинист 
бульдозера С. Субелиани, машинист экс
каватора П. Суртаев, прекрасно порабо
тавшие здесь всю пятую пятилетку, п 
многие другие ахибларцы.

Гора прослоена углем. Разработка ме
сторождения ведется комбинированным 
способом —  шахтным и открытым. В той 
части месторождения, где угольные пла
сты почти выходят на поверхность, соз
дан карьер, или, как теперь говорят, 
угольный разрез, и здесь с утра до ночи 
уремят взрывы, бульдозеры разрыхляют 
породу и очищают от нее участок, а экс
каваторы выбирают уголь и подают его 
на транспортер в шахту. Пройдя сквозь 
шахту, он включается в общий угольный 
поток, устремляющийся вниз, к Квезани. 
Стоимость угля, добытого на карьере от
крытым способом, почти в десять раз де
шевле угля, добытого в шахте. Вот поче
му, обсуждая сейчас проект шестого пя
тилетнего плана, ахибларцы с такой тща
тельностью изучают все неиспользован
ные возможности открытого способа раз
работки месторождения,

—  Есть у нас еще блоки угля, ждущие 
своей разработки, —  говорит начальник 
шахты. —  Но надо честно признаться, 
что мы все же плохо знаем возможности 
Ахибларского участка. Тут нам на помощь 
должны придти углеразведчпки.

С кем бы в Ткварчели ни приходилось 
беседовать в эти дни, все в один голос 
говорят о многих нерешенных задачах и 
проблемах дальнейшего роста добычи уг
ля. Это и не удивительно. Обсуждение про
екта плана шестой пятйлетки заставало

по-новому, более острым глазом взглянуть 
на привычные вещи, проникнуться боль
шей заботой о лучшем использовании всех 
резервов производства, о завтрашнем дне 
шахт и других предприятий города.

После августа в Ткварчели создалось 
весьма напряженное положение с добычей 
угля. Оказавшись без подготовительного 
фронта работ, снизили темпы даже шах
ты с наиболее устойчивой добычей. А 
вслед за этим появились и другие непо
ладки. Все это, как в зеркале, мы увиде
ли на Центральной обогатительной фаб
рике (ЦОФ) треста «Ткварчелуголь».

На этом крупном предприятии обога
щается, то есть очищается от примесей и 
становится полноценным промышленным 
продуктом, весь уголь, добываемый на 
ткварчельских шахтах. Здесь он превра
щается в коксоконцентрат —  для Закав
казского металлургического завода имени 
Сталина и в энергоконцентрат —  для 
Ткварчельской ГРЭС и других промышлен
ных предприятий Советской Грузии.

С той поры, когда в Рустави начали 
работать коксовые батареи и доменные 
печи, требования на ткварчельский кон
центрат резко возросли. До сих пор Тквар- 
чельская ЦОФ не удовлетворяет полно
стью эти требования. Фабрика недогру
жена потому, что с шахт поступает недо
статочное количество угля. Схема обога
щения принята такая, что из высокозоль
ного ткварчедьского угля далеко не всег
да получается коксовый концентрат нуж
ного качества. Велик выход шлама —  
мелких и ценных частиц угля, впустую 
уносимых быстрыми водами Галидзги.

Первое время находились в Ткварчели 
люди, которые радовались тому, что воды 
Галидзги почернели от шлама, а рядом с 
ЦОФ выросли две огромные пирамиды 
отвальной пустой породы —  террикон- 
ники. «Терриконы у нас, как в Донбас
се!» —  раздавались голоса.

—  А чему радоваться, —  восклицает 
секретарь партбюро ЦОФ т. Кучуберия.—  
Терриконы, правда, обогатили пейзаж 
Квезани, но ведь они говорят не в поль
зу фабрики, и уж, конечно, не в пользу 
шахт. Это значит, что вместе с добытым 
углем к нам прибывает и громадное ко

личество породы. Терриконник, который 
образуется в Донбассе за 20— 25 лет, у 
нас возник за 3— 4 года...

Вот по канату скользит вагонетка. Ес
ли заглянуть в нее, то даже видимой про
стым глазом породы здесь часто бывает 
больше, чем дозволено нормой. Значит на 
шахтах плохо следят за качеством угля, 
гонятся за тоннажем, валят в вагонетки и 
землю, считая, что во всем этом разбе
рутся обогатители. А у обогатителей свои 
серьезные недочеты —  аварии с механиз
мами, недостаточно четкая схема обога
щения, приводящая к большим потерям, 
плохая организация труда. И каждый день 
на ЦОФ с тревогой звонят из Рустави... 

* *  *
Ткварчели очень быстро вырос и еще 

более вырастет в шестой пятилетке. Все 
в городе знают: в новой пятилетке войдут 
в действие новые производственные мопь 
ности, появятся Дворец культуры и ста
дион, новые школы, жилые дома. Но уже 
сейчас чувствуются трудности роста. Что
бы хорошо подготовиться к шестой пяти
летке, надо эти трудности преодолеть. 
Нужно, во-первых, пополнить ряды шах
теров, особенно забойную группу. Област
ные организации обязаны шире пропаган
дировать шахтерский труд, привлечь в 
молодой город сотни людей —  для рабо
ты на шахтах. Трест «Ткварчелуголь» и 
комбинат «Грузуголь» должны создать 
прочную линию резервных лав, без чего 
невозможно иметь устойчивую, растущую 
добычу, и полностью разрешить проблемы 
обогащения ткварчедьского угля, чтобы 
бесперебойно снабжать им металлургов и 
энергетиков.

В  первой пятилетке в Ткварчели была 
одна шахта. В пятой их стало несколько. В 
предстоящей пятилетке этот рост будет 
продолжаться. Но надо смотреть еще даль
ше, смелее расширять границы угольного 
месторождения, пополнять его выявлен
ные запасы.

Среди чудесных даров природы Абхазии 
ткварчельский уголь занимает одно из 
первых мест. Родине нужен этот уголь все 
в большем количестве!

Н. Н О ВИ Ц КИ Й .
(Спец. корр. «Зари Востока»).

I г. Ткварчели-



Батуми. с н и м к е : суда выходят в море на лов рыбы.
Фото П. Луценко.

О механической обработке плодов
Горийский район —  один из крупней

ших в Грузии районов промышленного пло
доводства. Здесь выращиваются лучшие 
сорта яблок —  шампанский ренет, бель
флер, банан зимний, канадский ренет, 
шафран и т. д. Широко представлены и 
местные сорта яблок: кехура, грузинский 
синап и другие.

Колхозы Горийского района собирают 
богатые урожаи плодов, но они в недоста
точном количестве вывозятся за пределы 
Грузии. Так, например, Грузконсерв- 
трест заготовил в 1954 году в районе 
9.150 тонн плодов, а отгрузил в свежем 
виде лишь около 2.000 тонн. Остальное 
количество плодов переработано на кон
сервных заводах и реализовано в пределах 
республики. Такое же положение с выво
зом свежих плодов создалось и в других 
заготовительных организациях —  Цекав- 
шири и Тбилплодоовощторге.

Для того, чтобы правильно организовать 
вывоз заготовленных свежих, плодов, надо 
наладить их товарную обработку, то есть 
тщательно проводить сортировку, кали
бровку и упаковку яблок.

Практика прошлых лет показала, что 
товарной обработке плодов у нас не уде
ляется должного внимания. На заготови
тельных пунктах во время массового сбора 
урожая скопляется много плодов, обработка 
которых отстает от сбора. В результате 
плоды перезревают и портятся.

Происходит это потому, что обработка 
продукции производится вручную. При та
кой обработке плодов заготовительные ор
ганизации испытывают острую нехватку 
рабочей силы, особенно если сезон заго
товки совпадает с другими сельскохозяй
ственными работами.

Между тем заготовительные организа
ции, особенно Грузконсервтрест, имеют 
возможность организовать хотя бы частич
но механизированную обработку плодов —  
подачу тары и отправку упаковочных 
ящиков по транспортеру. Известен це
лый ряд машин для механизированной 
калибровки яблок. Машины, работавшие 
раньше на заготовительных пунктах в Го- 
рийском районе и Юго-Осетин, калиброва
ли яблоки по весу. За 8 часов одна маши
на обрабатывала 20 тонн плодов. Обслу
живало ее 36— 38 рабочих.

Следовательно, при машинной сортиров
ке и калибровке одной тонны яблок тре
буются двое рабочих, между тем как для 
такого же количества плодов, обрабаты
ваемых вручную, требуется не менее ше
сти— восьми рабочих.

На цитрусовых паковочных заводах для 
калибровки мандаринов установлены ка
либровочные машины системы инженера 
Грузконсервтреста т. Александрова. Две 
тацие машины еще в прошлом году по

Прибытие в Берлин Правительственной 
делегации Советского Союза

предложению Главконсерва были отправ
лены в Узбекистан для калибровки яблок.

По инициативе т. Александрова в этом 
году из цитрусовых районов привезли и 
установили на Горийском плодопаковочном 
заводе для калибровки яблок одну цитру
совую калибровочную машину. После не
которых переделок она будет опробована и 
пущена в эксплуатацию. Кроме того, Го- 
рийская заготовительная контора в теку
щем году собрала из старых частей и уста
новила на Каралетском заготовительном 
пункте одну калибровочную машину.

Для калибровки яблок советскими спе
циалистами предложены и другие машины. 
Так, в прошлом году была испытана в Ва- 
рианском совхозе калибровочная машина, 
сконструированная инженером Ролловым.

Главной рабочей частью ее являются 
спиральные валики; вращаясь, они кали
бруют яблоки по размеру. В результате 
испытаний машины комиссия Еыявила 
некоторые дефекты. После их устранения 
можно было бы использовать эту машину 
для калибровки плодов. Однако, несмотря 
на то, что после испытании прошло много 
времени, машина Роллова почему-то все 
еще не нашла применения.

Следует отметить, что в обработке пло
дов процесс калибровки имеет важное 
значение, так как правильно раскалибро- 
ванные плоды лучше и в большем количе
стве укладываются в ящики. Поэтому со
вершенные калибровочные машины долж
ны найти на плодопаковочных заводах и 
пунктах самое широкое применение.

Вместе с тем на заготовительных пунк
тах надо механизировать транспортировку 
как тары, .так и готовой продукции, по
грузочно-разгрузочные работы; есть воз
можность механизировать также забивку 
крышек ящиков, обручевку ящиков и сбив
ку новой тары. Все эти работы до сего 
времени производятся вручную.

Кроме механизации процессов обработки, 
Самтресту следует подумать и о механиза
ции вывоза яблок с участков своих совхо
зов на плодоупаковочные пункты. Из-за 
недостатка транспорта собранные с дере
вьев плоды в этих совхозах нередко по
долгу лежат под открытым небом в боль
ших кучах и портятся.

Реализуя предложение тгнженера-изобре- 
тателя т. Александрова, на участках сов
хозов Самтреста можно установить пере
носные ленточные или роликовые транс
портеры, по которым могли бы перево
зиться как тара, так и ящики с яблоками.

Работникам заготовительных организа
ций следует быстрее решить вопросы ши
рокой механизации всех процессов обработ
ки плодов, включая и транспортировку.

Р. ЧО Ч И ЕВ , 
начальник сырьевого отдела 
Г  рузконсервтреста.

БЕРЛИН, 5 октября. (ТАСС). Сегодня 
в Берлин для участия в праздновании 
шестой годовщины со дня образования 
Германской Демократической Республики 
прибыла Правительственная делегация 
Советского Союза в составе члена Прези
диума и секретаря Центрального Комитета 
КПСС М. А. Суслова (глава делегации) и 
министра химической промышленности 
СССР С. М. Тихомирова.

В состав делегации входит также чрез
вычайный и полномочный посол СССР в 
ГДР Г. М. Пушкин.

На берлинском аэродроме Шенефельд, 
украшенном флагами Германской Демокра
тической Республики, СССР и стран на
родной демократии, Правительственную де
легацию Советского Союза встречали пре
мьер-министр ГДР 0. Гротеволь, первый 
секретарь ЦК СЕПГ и заместитель премь
ер-министра ГДР В. Ульбрихт, замести
тель премьер-министра и министр иност
ранных дел ГДР Л. Больц, заместители 
премьер-министра ГДР В. Штоф, 0. Нуш- 
ке, П. Шольц, Г. Лох, первый замести
тель председателя Народной палаты ГДР 
Г. Матерн, члены Политбюро ЦК СЕПГ 
К. Ширзеван и Ф. Эльенер, кандидат в 
члены Политбюро ЦК СЕПГ Г. Варике, 
.секретари ЦК СЕПГ Г. Циллер, П. Ван- 
дель, А. Норден, К. Хагер, председатель 
государственной плановой комиссии 
Б. Лейшнер, министры ГДР К. Вах, 
К. Вестфаль, Э. Крамер, X. Беньямин, 
Г. Рейхельт, ответственные сотрудники 
министерства иностранных дел ГДР.

На аэродроме Советскую правитель
ственную делегацию встречал чрезвычай
ный и полномочный посол СССР в ГДР 
Г. М. Пушкин.

Среди. встречавших на аэродроме нахо
дились представители командования груп
пы советских войск в Германии, предста
вители демократических партий и массо
вых организаций, а также ответственные 
сотрудники посольства СССР в ГДР.

На аэродром для встречи Советской пра-

Пребывание делегации Верховного 
Совета С С С Р  в Югославии

вительственной делегации прибыли члены 
правительственной делегации Румынской 
Народной Республики во главе с замести
телем Председателя Совета Министров Ру
мынской Народной Республики и членом 
Политбюро ЦК Румынской рабочей пар
тии Петре Борила, а также главы по
сольств и миссий, аккредитованные в Гер
манской Демократической Республике.

При встрече был выстроен почетный 
караул и были исполнены государствен
ные гимны СССР и ГДР.

Глава Советской правительственной де
легации М. А. Суслов сделал на аэродроме 
следующее заявление:

Товарищ премьер-министр, товарищи и 
друзья!

Разрешите выразить Вам свою призна
тельность за теплую дружескую встречу, 
оказанную Советской правительственной 
делегации, и передать горячий дружест
венный привет от советского народа жи
телям Вашей столицы —  Берлина и все
му населению Германской Демократиче
ской Республики.

Наша делегация прибыла в Берлин для 
того, чтобы отметить вместе с Вами зна
менательную дату —  шестую годовщину 
образования Германской Демократической 
Республики и отметить успехи Вашего 
народа в строительстве новой, свободной, 
миролюбивой, демократической Германии.

Мы с удовлетворением отмечаем, что 
между Советским Союзом и Германской Де
мократической Республикой установились 
и с каждым годом крепнут хорошие дру
жеские отношения. Этот факт имеет ог
ромное значение для дальнейшего эконо
мического и культурного развития наших 
стран, а также для упрочения мпра во 
всем мире.

Будем и впредь укреплять дружбу меж
ду нашими странами, этого требуют жиз
ненные интересы наших народов.

Еще раз сердечное спасибо за теплую 
встречу.

БЕЛГРАД, 5 октября. (ТАСС). 5 октяб
ря делегация Верховного Совета СССР, 
разделившись на две группы, пометила 
находящийся недалеко от Белграда Инсти
тут ядерной физики имени Бориса Кпдри- 
ча в Винче и завод тяжелого машиностро
ения имени Нво Лолы Рибара в Желез- 
нике.

Часть делегации, посетившую Институт 
ядерной физики, сопровождал депутат На
родной скупщины Югославии, секретарь 
комитета по внешнеполитическим вопро
сам Союзного веча Лазар Мойсов. Объясне
ния депутатам Верховного Совета давали 
директор института Гойко Павичич и дру
гие научные сотрудники института. Чле
ны делегации проявили большой интерес 
к успехам, достигнутым молодым коллек
тивом института.

Другая часть делегации Верховного 
Совета во главе с. руководителем делега
ции А. II. Волковым и в сопровождении 
депутата и председателя комитета Народ
ной скупщины Югославии Рая Неделько- 
вича и посла Советского Союза в Югосла
вии Н. П. Фирюбина направилась в Же- 
лезник для ознакомления с заводом тяже
лого машиностроения, носящим имя руко
водителя югославской молодежи Иво Лолы 
Рибара. В  строительстве*этого завода, на
чатом в середине 1947 года, участвовало 
около 16 тысяч юношей и девушек Юго
славии. Многие из них остались работать 
на заводе и сейчас составляют костяк ква
лифицированных рабочих. Завод возник

Прием Президентом Германской Демократической 
Республики Вильгельмом Пиком Правительственной 

делегации Советского Союза
БЕРЛИН, 5 октября. (ТАСС). Президент 

Германской Демократической Республики 
Вильгельм Пик принял 5 октября 1955 го
да в своей резиденции Нидершенхаузен ру
ководителя Правительственной делегацип 
СССР, прибывшей на празднование шестой 
годовщины со дня образования Германской 
Демократической Республики, члена Пре
зидиума и секретаря ЦК КПСС М. А. Су
слова, а также членов делегации: мини

стра хнмической промышленности СССР 
С. М. Тихомирова и чрезвычайного и пол
номочного посла СССР в Германской Демо
кратической Республике Г. М. Пушкина.

На приеме присутствовали премьер-ми
нистр Германской Демократической Рес
публики Отто Гротеволь и первый секре
тарь ЦК СЕПГ и заместитель премьер-ми
нистра ГДР Вальтер Ульбрихт.

на пустыре и уже в начале 1948 года 
начал давать промышленную продукцию.

Депутатов Верховного Совета встретили 
председатель рабочего совета Живота Ко- 
стадиновпч, председатель комитета управ
ления Милорад Вукович, директор завода 
инженер Владо Миркович и другие.

Завязалась дружеская беседа. Руководи
тели завода рассказали о работе этого 
предприятия, выпускающего тяжелые 
станки, оборудование для бурения, для 
металлургической промышленности, а в 
последнее время — серию карусельных 
станков. Валовая продукция завода в 
стоимостном выражении возросла с 1950 
года более чем в два раза, с 2 миллиардов 
до 5,2 миллиарда динаров в год. При за
воде есть промышленная школа, готовя
щая квалифицированные кадры рабочих.

Оживленная беседа продолжалась около 
двух часов. Советские депутаты интересо
вались, как работает рабочий совет, 
как он выбирается на предприятии, ка
ковы отношения его с директором, инте
ресовались также правами и обязанностя
ми рабочего совета, ролью партийной ор
ганизации и членов союза коммунистов в 
жизни предприятия.

Затем гости осмотрели заводскую про
мышленную школу и заводские цехи. Во 
время осмотра завода неоднократно завя
зывались беседы между депутатами и ра
бочими и мастерами завода.

Сегодня делегация Верховного Совета 
СССР отправляется из Белграда в поезд
ку по Югославии.

Пребывание Люксембургской парламентской 
делегации в Москве

Пребывание в Берлине Советской правительственной
делегации

БЕРЛИН, 6 октября. (ТАСС). Вчера ве
чером Правительственная делегация Со
ветского Союза во главе с членом Пре
зидиума и секретарем ЦК КПСС М. А. 
Сусловым, прибывшая на празднование 
6-й годовщины образования Германской 
Демократической Республики, слушала 
оперу Моцарта «Дон Жуан» в театре не
мецкой государственной оперы на Унтер 
ден Линден.

На спектакле присутствовали также 
главы и члены прибывших в Берлин пра
вительственных делегаций Китайской 
Народной Республики, Чехословацкой Рес

публики, Румынской Народной Республи
ки, Народной Республики Болгарии, Вен
герской Народной Республики, Народной 
Республики Албании, Корейской Народно- 
Демократической Республики и Монголь
ской Народной Республики, а также чле
ны дипломатического корпуса.

Вместе с гостями в театре находилпсь 
премьер-министр Германской Демократи
ческой Республики 0. Гротеволь, замести
тель премьер-министра и министр ино
странных дел ГДР Л. Больц, а также дру
гие члены правительства Германской Де
мократической Республики.

Отъезд датских туристов в СССР
ристы посетят Ригу и Ленинград. Поездка 
организована датским обществом сотруд
ничества между Данией и СССР.

КОПЕНГАГЕН, 5 октября. (ТАСС). Се
годня из Копенгагена в Ригу отплывает 
пароход «Дания», на борту которого нахо
дятся 115 датских туристов. Датские ту-

В Москве по приглашению Верховного 
Совета СССР находится парламентская де
легация Великого Герцогства Люксембург
ского во главе с Председателем Палаты де
путатов Эмилем Рейтером.

5 октября делегация посетила Всесоюз
ную сельскохозяйственную выставку. В 
беседе с гостями заместитель директора 
выставки П. В. Беляев ознакомил их с 
масштабами выставки и системой показа 
на ней всех отраслей сельского хозяйства 
Советской страны. Оообщейие, что терри
тория выставки- превышает 200 гектаров, 
вызвало большое оживление среди гостей. 
П. В. Беляев рассказал также о том, что 
выставка является своеобразным универ
ситетом, где ведется пропаганда передо
вых достижений колхозов и советской аг
рономической науки. »

—  Мы очень рады, —  сказал П. В. Бе
ляев, —  приезду иностранных делегаций 
как из больших, так и из малых стран. 
Мы хотпм, чтобы вы, осматривая выстав
ку, сделали нам и свои замечания, поде
лились опытом, накопленным сельским 
хозяйством Люксембурга.

Солнечная погода благоприятствовала 
осмотру выставки, этого чудесного города- 
сада, как назвали ее делегаты. В  главном 
павильоне гости прослушали беседу о пу
тях развития тяжелой индустрии Совет
ского Союза, позволившей оснастить сель
ское хозяйство необходимой техникой.

Внимание членов делегации привлек стенд 
зернового совхоза «Кубань», который вла
деет почти 18 тысячами гектаров земли, 
имеет развитое животноводство, овощевод
ство и садоводство. При осмотре хлопко
вого поля, представленного в натуре в па
вильоне Узбекской ССР, делегаты задава
ли вопросы о том, как осуществляется 
механизация уборки урожая хлопка. Они 
интересовались также узбекским караку
леводством, виноградарством и шелковод
ством.

Особенно большое впечатление произвел 
на гостей из Люксембурга павильон меха
низации и электрификации сельского хо
зяйства. Они единодушно признали, что 
нигде не видели такого разнообразия сель
скохозяйственных машин. Депутат парла
мента Альфонс Шильтгес заявил, что на 
выставке представлены машины, о кото
рых они раньше не знали. Роберт 1Пафф- 
нер, особенно интересовавшийся машина
ми и тракторами, обратил внимание на 
механизмы, предназначенные для осуше
ния болот. Он сказал, что такими маши
нами можно в течение двух лет осушить 
все заболоченные земли Люксембурга.

»  *  *
В  тот же день члены делегации при

сутствовали на богослужении в костеле 
Святого Людовика и в патриаршем Ка
федральном Богоявленском соборе.

(ТАСС).

Делегация экспертов по сельской электрификации Экономической 
комиссии ООН для Европы на строительстве Каховской ГЭС

НОВАЯ КАХОВКА, 5. (ТАСС). Сегодня 
утром сюда прибыла из Запорожья группа 
экспертов по сельской электрификации 
Экономической комиссии ООН для Европы.

Гости осмотрели город, побывали в об
щественно-бытовых и учебных заведениях 
Новой Каховки. Начальник «Днепростроя» 
тов. Андрианов познакомил членов делега
ции со строительством основных сооруже
ний Каховского гидроузла. Отвечая на во
просы экспертов, начальник строитель

ства и сопровождающий делегацию первый 
заместитель министра сельского хозяйства 
Украинской ССР А. А. Грыза рассказали 
о том, как Каховская ГЭС будет снабжать 
промышленность и сельское хозяйство 
электроэнергией.

В  честь гостей тов. Андрианов дал обед, 
который прошел в дружеской обстановке.

Сегодня группа экспертов отбыла само
летом в Тбилиси.
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Германская Демократическая Республика—  
оплот миролюбивых сил немецкого народа

Сегодня исполняется шесть лет со 
дня образования Германской Демократи
ческой Республики. Эта знаменательная 
дата является национальным праздником 
всего немецкого народа. Вместе с герман
ским народом эту историческую дату от
мечают все народы могущественного со
циалистического лагеря, все миролюбивое 
человечество.

Образование Германской Демократиче
ской Республики явилось, как указывал 
И. В. Сталин, поворотным пунктом в исто
рии Европы. В результате создания ГДР 
был заложен прочный фундамент воссое
динения немецкой нации, мощная база 
борьбы за единую, демократическую и 
миролюбивую Германию.

За истекшие шесть лет Германская Де
мократическая Республика проделала 
большой и победоносный путь в своем 
развитии, превратилась в оплот всех ми
ролюбивых сил немецкого народа. В  на
родном хозяйстве республики полностью 
ликвидировано владычество промышлен
ных и финансовых монополий, уничтоже
но юнкерское землевладение. Это привело 
к крушению политического господства 
монополий и помещиков в государстве. 
Тем самым на одной трети территории 
Германии с корнем вырван милитаризм, 
созданы условия для мирного социалисти
ческого строительства.

Взяв власть в свои руки, трудящиеся 
Германской Демократической Республики 
с энтузиазмом принялись за упрочение 
нового общественного и государственного 
строя, за строительство новой, свободной 
жизни. Рабочий класс ГДР, руководимый 
Социалистической единой партией Герма
нии, в нерушимом союзе с трудящимся 
крестьянством объединил все демократи
ческие и патриотические силы германско
го народа в едином национальном фронте, 
возглавил его борьбу против опасности 
возрождения милитаризма, за объедине

ние страны, за демократическую и миро
любивую Германию.

«На востоке Германии,—  подчеркнул 
товарищ Н. А. Булганин 17 сентября 
1955 года во время переговоров между 
Правительственными делегациями СССР и 
ГДР,—  свершились великие демократиче
ские преобразования, в результате кото
рых у власти встал сам народ, немецкие 
рабочие, крестьяне, трудовая интеллцген- 
ция. Впервые в истории Германии созда
но и успешно развивается действительно 
миролюбивое и демократическое государ
ство, воплотившее в себе лучшие идеалы, 
за которые долгие годы боролись передо
вые люди Германии».

Крепнет и все более успешно разви
вается экономика Германской Демократи
ческой Республики. В ходе осуществления 
первого пятилетнего плана выпуск про
мышленной продукции более чем удвоил
ся. Развивая промышленность, трудящие
ся ГДР настойчиво преодолевают трудно
сти, которые были порождены расколом 
Германии на две части, нарушившим эко
номические связи, складывавшиеся в тече
ние длительного времени. Для обеспечения 
планового снабжения народного хозяй
ства сырьем и полуфабрикатами в рес
публике построен и реконструирован ряд 
крупных предприятий ведущих отраслей 
промышленности. В частности, созданы 
такие крупные предприятия тяжелой ин
дустрии, как металлургический комбинат 
«Ост» во Франкфурте-на-Одене. металлур
гический комбинат имени П. В. Сталина 
в Сталинштадте и другие.

С каждым годом в Германской Демокра 
тической Республике возрастают темпы 
развития промышленного производства. 
Если в 1954 году темпы прироста про
мышленного производства составляли 
10 процентов, то в нервом и втором квар 
талах 1955 года они поднялись до 12 про 
центов. При этом темпы роста продукции 
важнейших отраслей тяжелой индустрии

значительно превышают темпы роста про
дукции всей промышленности.

Волей и усилиями немецкого народа, 
а также благодаря братской помощи Со
ветского Союза и стран народной демо
кратии в ГДР создана значительная тяже
лая промышленность. Все попытки внеш
них и внутренних врагов помешать инду
стриальному развитию ГДР, использовать 
раскол Германии для ослабления экономи
ки ГДР потерпели крах 

В  промышленности Германской Демо
кратической Республики господствующим 
стал социалистический сектор. В 1944 го
ду на нынешней территории республики 
крупные капиталистические монополии 
концентрировали в своих р^ках почти 
60 процентов промышленного производ
ства. В  конце 1954 года около 86 процен
тов промышленного производства уже при
ходилось на долю социалистического сек
тора. В  1955 году социалистический сек
тор в промышленности еще более возрос.

На основе неуклонного промышленного 
подъема растет сельское хозяйство ГДР. 
Промышленность ежегодно направляет в 
сельское хозяйство большое количество 
тракторов, комбайнов, сеялок, жаток, мо
лотилок и других машин. Уже в 1953 го
ду машинно-тракторные станции респуб
лики располагали более чем 23 тысячами 
тракторов. Благодаря успешному развитию 
химической промышленности сельское хо
зяйство получает все больше минеральных 
удобрений.

Все это способствует подъему урожай
ности полей и увеличению валового сбора 
зерна и других сельскохозяйственных 
культур. ГДР— одна из немногих стран 
мира, где отмечается значительный рост 
урожайности с гектара по сравнению с до
военным периодом. Например, в 1954 году 
урожайность в республике была почти на 
одну пятую выше уровня 1934— 1938 го
дов.

Трудящееся крестьянство ГДР. убежда

ясь в преимуществах крупного механизи-' 
рованного хозяйства, все более активно, 
на основе полной добровольности создает 
производственные сельскохозяйственные 
кооперативы.

Рост промышленности и сельского хо
зяйства ГДР обеспечивает неуклонный 
рост материального благосостояния трудя
щихся. В  1954 году доходы населения воз
росли по сравнению с 1953 годом на 
12 процентов, причем доходы рабочих 
и служащих повысились на 14 про
центов. Производство товаров массового 
потребления увеличилось в том же 1954 
году в сравнении с 1953 годом на 16 про
центов.

Но пути дальнейшего подъема идет в 
Германской Демократической Республике 
культурное строительство. «Еще никогда в 
Германии,— указывает президент ГДР то
варищ Вильгельм Пик,— не было так мно
го сделано для развития науки и культу
ры, как в ГДР». Достаточно сказать, что 
вместо 20 университетов и высших школ, 
которые работали в республике в 1950 го
ду, сейчас имеется уже 46.

Благодаря осуществлению политики ми
ра и дружбы между народами ГДР заняла 
достойное место среди миролюбивых госу
дарств, завоевала международный автори
тет и доверие. Неизменно расширяются и 

! крепнут ее международные связи. В на
стоящее время республика ведет торговлю 

| почти со ста странами, и прежде всего с 
| Советским Союзом и странами народной де- 
мократип.

Германская Демократическая Республика 
связана тесными узами дружбы с Совет
ским Союзом, со всеми странами социали- 

I стического лагеря. С первого дня суще
ствования ГДР Советский Союз установил 

1 с ней дружественные отношения, которые 
; с каждым годо-м все более расширяются и 
; укрепляются.

Большим вкладом в развитие друже
ственного сотрудничества между обеими 
странами явилось опубликованное в марте 
1954 года решение Советского правитель
ства об установлении с Германской Демо
кратической Республикой таких же отно
шений, как и с другими суверенными го
сударствами. Это решение Советского пра
вительства открыло неред ГДР новые ши

рочайшие перспективы на пути мирного 
развития.

Новый исторический этап в развитии 
отношений между СССР и ГДР знаменуют 
собой итоги московских переговоров между 
Правительственными делегациями Совет
ского Союза и ГДР. Подписанный в резуль
тате переговоров «Договор об отношениях 
между Союзом Советских Социалистиче
ских Республик и Германской Демократи
ческой Республикой», как и другие доку
менты, представляет выдающийся шаг в 
развитии и укреплении дружественных от
ношений между СССР и ГДР. Договариваю
щиеся стороны торжественно подтвердили, 
что отношения между ними основываются 
на полном равноправии, взаимном уваже
нии суверенитета п невмешательстве во 
внутренние дела. В соответствии с этим 
Германская Демократическая Республика 
свободна в решении вопросов своей вну
тренней и внешней политики, включая 

| взаимоотношения с Германской Фсдераль- 
| ной Республикой, а также развитие отно- 
; шений с другими государствами.
I Обе договаривающиеся стороны, как 
I указывается в заключительном коммюни
ке о переговорах, выразили твердое убе- 

| ждение в том, что этот договор будет со- 
1 действовать укреплению и дальнейшему 
; развитию сложившихся между СССР и 
I ГДР дружественных отношений и тесного 
I сотрудничества. Обе стороны убеждены 
; также в том. что договор явится важным 
| фактором укрепления мира и безопасности 
| в Европе и будет тем самым способствовать 
восстановлению единства Германии как 
миролюбивого и демократического государ- 

|ства.
Парижские соглашения 1954 года, по

влекшие за собой ремилитаризацию Запад
ной Германии и вступление ее в Северо
атлантический военный союз (НАТО), со- 

I здали серьезный барьер в разрешении гер- 
! майского вопроса. Договор об отношениях 
! между СССР и ГДР учитывает это новое 
положение. В этих условиях остается един
ственно правильный выход из сложивше
гося положения —  передео ь решение, гр>  

| манского вопроса в руки самих немцев.
| Германская Демократическая Республи- 
I ка является суверенным государством. Она 
ирнзнгиа рядом стран Европы и Азии, в

том числе двумя великими державами—  
Советским Союзом и Китайской Народной 
Республикой. Договор об отношениях ме
жду Советским Союзом и Германской Де
мократической Республикой будет служить 
делу дальнейшего укрепления междуна
родного престижа ГДР, а также ее государ
ственного суверенитета.

Договор об отношениях между СССР и 
ГДР вместе с тем будет содействовать 
сближению обоих германских государств и 
явится важным вкладом в дело восстанов
ления единства Германии как миролюби
вого и демократического государства.

Существование Германской Демократи
ческой Республики является исторической 
реальностью. Она представляет миролюби
вые силы всего немецкого народа. Ее мне
ние должно быть учтено так же, как и 
мнение Германской Федеральной Республи
ки, при определении дальнейших судеб 
Германии.

Трудящиеся Германской Демократиче
ской Республики отмечают национальный 
праздник дальнейшим укреплением своего 
рабоче-крестьянского государства. Обще
ственный и государственный строй ГДР 
ныне прочен, как никогда. Правительство 
ГДР, выступающее последовательно за 
дальнейшую разрядку международной на
пряженности, за обеспечение коллективной 
безопасности в Европе, за соглашение 
между обеими частями Германии в инте
ресах разрешения самого главного общена
ционального вопроса— воссоединения стра
ны на мирных демократических основах, 
пользуется глубоким уважением и доверием 
всего немецкого народа.

«Трудящиеся Германской Демократиче
ской Республики,— отметил в своем вы
ступлении в ходе переговоров между Пра
вительственными делегациями Советского 
Союза и ГДР товарищ Н. С. Хрущев,— ста
ли на путь социалистического строитель
ства. Это великое историческое событие в 
жизни немецкого народа».

В день знаменательной годовщины со
ветский народ шлет германскому народу 

|<-а/мые искренние поздравления .и желает 
рму новых выдающихся успехов в борьбе 

; за единство своей родины, за стротгтель- 
! ство новой, социалистической жизни.
1 Я. М АКАРЕНКО ,



Десятая сессия Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ПОРЕ. 5 октября. (ТАСС). Вчера 

на утреннем пленарном заседании Гене
ральной Ассамблеи в общей политической 
дискуссии выступил глава делегации Ин
дии Кришна Менон.

Он заявил, что юбилейная сессия ООН 
в г. Сан-Франциско, которая в других ус
ловиях могла оказаться лишь чистой фор
мальностью. «ознаменовала собой новую 
вру». Это произошло потому, сказал он, 
что на этой сессии, состоявшейся нака
нуне Женевского Совещания Глав прави
тельств четырех держав, стало ясным, 
что государственные деятели этих держав 
склоняются к совместному изысканию пу
тей для сотрудничества.

Менон отметил, что Женевское Совеща
ние Глав правительств оправдало надеж
ды, которые были высказаны на сессии 
в Сан-Фрапциско, и что участники этого 
совещания выразили добрую волю наро
дов. стоящих за ними.

Касаясь высказанного некоторыми де
легациями мнения о необходимости пере
смотра Устава ООП, представитель Индии 
заявил, что, по мнению его правитель
ства, Устав может быть пересмотрен 
только при наличии общего согласия, 
прежде всего государств —  постоянных 
членов Совета Безопасности. Сейчас, од
нако, пока неподходящее время для пере
смотра Устава.

Перейдя к вопросу о приеме в ООН 
новйх членов, делегат Индии обратил 
внимание Ассамблеи на то, что треть 
человечества до сих пор не представлена 
в Организации Объединенных Наций ООН 
должна представлять весь мир таким, 
каков он есть. Менон высказал надежду, 
что переговоры в ООН и на предстоя
щем совещании министров иностранных 
дел четырех держав в Женеве, приведут 
к  соглашению о приеме в Организацию 
подавляющего большинства стран, ожи
дающих приема.

Делегат Индии высказался за то, чтобы 
секретариат ООН имел более представи
тельный характер и чтобы в соответствии 
с предусмотренным Уставом принципом 
справедливого географического распреде
ления все части света были представлены 
в нем более справедливо.

Значительную часть своей речи пред
ставитель Индии посвятил экономической 
области работы ООН. В частности, он вы
сказался за создание специального между
народного фонда экономического развития 
слаборазвитых стран и призвал все стра
ны к расширению экономического сотруд
ничества.

Делегат Индии поддержал идею созда
ния международного агентства по мирному

использованию атомной энергии, подчерк
нув при этом, что такое агентство не 
должно быть «пасынком ООН», а должно 
быть «самым тесным образом связано с 
Организацией Объединенных Наций* Ис
пользование атомной энергии в мирных 
целях, сказал Менон. должно быть органи
зовано таким образом, чтобы оно не при
водило бы к колониальной эксплуатации 
стран, располагающих атомным сырьем, 
более развитыми промышленными стра
нами.

Переходя к проблеме разоружения, Ме
нон согласился с мнением тех делегатов, 
которые охарактеризовали нынешнее со
стояние этой проблемы, как более обна
деживающее. По этому вопросу, заявил 
он, были сделаны различные предложе
ния, и делегация Индии не видит причи
ны, почему бы все они не могли быть 
одобрены, хотя возможно и с изменения
ми, как шаги к разоружению.

Индия, заявил он, будет продолжать 
настаивать на полном запрещении атом
ного оружия. Довод, согласно которому 
это оружие якобы может быть использо
вано «в целях обороны против агрессора», 
не может содействовать всеобщему миру.

Делегат Индии выразил сожаление по 
поводу того, что делегация Франции в от
вет на решение Ассамблеи обсудить ал
жирский вопрос покинула Ассамблею. Он 
высказал надежду, что Франция пересмот
рит евюю позицию.

Глава индийской делегации высказал 
мнение, что единство Германии не может 
быть достигнуто признанием власти, су
ществующей в одной или в другой части 
Германии, и что следует считаться с фак
том существования и той и другой Воз
можно было бы лучше, сказал он, если бы 
они нашли общий язык.

Переходя к проблемам Дальнего Восто
ка, Менон заявил, что его правительство 
«не считает СЕАТО вкладом в обеспечение 
мира в этом районе».

Менон подчеркнул, что для успешного 
решения проблем Индо-Китая необходи
мо, чтобы Женевское соглашение по это
му вопросу было выполнено в точном со
ответствии с его духом и буквой.

Он выразил надежду на успешный 
исход переговоров между СССР п Японией.

Менон призвал все страны сделать все 
возможное, чтобы облегчить сближение 
между Китайской Народной Республикой 
и США. Некоторый прогресс в отношениях 
между этими великими державами, сказал 
он, уже достигнут. Индия уверена, что 
правительство Китайской Народной Рес
публики желает мирного разрешения всех

спорных вопросов с США, в том числе и 
об острове Тайвань. Разрешение всех этих 
вопросов может быть достигнуто путем 
переговоров между США и КНР.

В заключение Менон обратил внимание 
делегатов на предложения, внесенные и н 
д и й с к о й  делегацией на прошлой сессии, н 
которых предлагалось в качестве первого 
шага к соглашениям по разоружению пре
кратить гонку вооружений, а также пре
кратить испытания ядерного оружия.

Выступлением главы делегации индии 
закончилась общая дискуссия, во время 
которой представители 45 стран изложили 
свою позицию по общим и региона?ьным 
международным вопросам.

Все выступавшие неизменно отмечали, 
что X сессия Генеральной Ассамблеи на
чалась в новой, более благоприятной меж
дународной обстановке. Особо подчеркива
лась важная роль в смягчении между
народной напряженности таких событий, 
как Женевское Совещание Глав прави
тельств четырех держав, Бандунгская 
конференция стран Азии и Африки, а 
также международная конференция по 
мирному использованию атомной энергии. 
В  многих речах выражалась надежда на 
то, что предстоящее совещание четырех 
министров иностранных дел в Женеве 
явится новым важным шагом на пути к 
урегулированию важнейших международ
ных проблем и, в особенности, проблемы 
разоружения. Многие представители «ма 
лых стран», выражая признательность 
великим державам за их инициативу в 
ослаблении международной напряженно
сти, вместе с тем подчеркивали необходи
мость, чтобы вся Организация Объединен
ных Наций и все ее члены действовали в 
духе сотрудничества, в духе мирного уре
гулирования спорных вопросов, в «духе 
Женевы».

По многим конкретным проблемам точ
ки зрения выступавших делегатов зна
чительно расходились, но даже по спор
ным вопросам позиции делегаций были 
изложены на этой сессии в более спокой
ном, деловом тоне. Только попытка груп
пы стран не допустить обсуждения Ге
неральной Ассамблеей колониальных во
просов вызвала острые дебаты как в Гене
ральном комитете, так п на пленарных 
заседаниях.

*  *  *
После окончания политической дискус

сии приступают к работе комитеты Гене
ральной Ассамблеи. Некоторые из них, в 
частности Комитет по опеке и Специаль
ный Политический комитет, уже присту
пили к работе. Начинает также свою ра
боту Политический комитет.

ОТКРЫТИЕ В КАНТОНЕ ВЫСТАВКИ 
ЭКОНОМИЧЕСКИХ И КУЛЬТУРНЫХ 

ДОСТИЖЕНИИ СССР
ПЕКИН, 5 октября. (ТАСС). Сегодня в 

одном из крупнейших городов Китая—  
Кантоне открылась выставка экономиче
ских и культурных достижений СССР. 
На открытие выставки собралось около 
7 тысяч человек. На митинге, посвящен
ном торжественному открытию выставки, 
выступили посол СССР в КНР П. Ф. Юдин, 
заместитель председателя Народного ко
митета провинции Гуандун Хэ Си-мин, 
заместитель председателя китайского ко
митета содействия развитию международ
ной торговли Цзи Чао-дин.

В первый день выставку экономиче
ских и культурных достижений СССР по
сетили тысячи кантонцев.

В Комитете по социальным и культурным вопросам
НЬЮ-ЙОРК, б октября. (ТАСС). Комитет 

по социальным и культурным вопросам 
приступил к обсуждению доклада Верхов
ного комиссара ООН по делам беженцев. В 
обсуждении доклада приняли участие 
представители СССР, Швеции, Дании, Ав
стралии, Греции, Англии и США. Пре
ния продолжаются.

Выступивший вчера представитель 
СССР Ю. Ю. Матулис внес следующий 
проект резолюции СССР по этому вопросу: 

«Генеральная Ассамблея, 
отмечая, что, хотя со времени оконча

ния второй мировой войны прошло уже 
более 10 лет, проблема перемещзнных лиц 
и беженцев, возникшая в результате вой
ны, все еще не нашла своего полного раз
решения, и до настоящего времени боль
шое число перемещенных лип и беженцев 
оторваны от. своей родины, лишены многих 
прав и не обеспечены работой, в результа
те чего находятся в крайне тяжелых ус
ловиях: многие из этих лиц к тому же 
содержатся в лагерях;

напоминая о том, что резолюция, приня
тая Генеральной Ассамблеей 12 февраля 
1946 года, устанавливает, что «главная

задача в отношении перемещенных лиц 
заключается в том, чтобы поощрять их 
скорейшее возвращение в страны их про
исхождения и содействовать этому воз
вращению всеми возможными способами»;

придавая должное значение также про
ведению мероприятий по трудоустройству 
тех перемещенных лиц и беженцев, кото
рые все еще являются безработными;

признавая настоятельно необходимым, 
чтобы проблема перемещенных лиц и бе
женцев была разрешена в возможно корот
кий срок:

1. Поручает Верховному комиссару Ор
ганизации Объединенных Наций по делам 
беженцев всячески поощрять и содейство
вать всеми возможными способами скорей
шему возвращению перемещенных лиц и 
беженцев в страны их происхождения, ру
ководствуясь при этом принципом добро
вольности.

2. Поручает Верховному комиссару и 
обращается с призывом к правительствам 
стран, на территории которых еще нахо
дятся перемещенные лица и беженцы:

а) обеспечить среди них проведение 
надлежащей разъяснительной работы в

целях их скорейшего возвращения на ро
дину, не допуская ведения пропаганды, 
направленной против интересов (ЮН или 
отдельных ее членов, а также пропаганды 
враждебности к странам происхождения 
перемещенных лиц и беженцев;

б) содействовать широкой и правиль
ной информации перемещенных лиц и бе
женцев на их родном языке о законах, 
принятых в отдельных странах и преду
сматривающих, в соответствии с принци
пами гуманности и свободы личности, 
амнистию или освобождение от ответствен
ности, а также защиту тех перемещенных 
лиц и беженцев, которые в определенных 
условиях второй мировой войны нехорошо 
поступили в отношении своей родины;

в) принять все необходимые меры к 
трудоустройству перемещенных лиц и бе
женцев, которые еще являются безработ
ными.

3. Поручает Верховному комиссару Ор
ганизации Объединенных Наций по делам 
беженцев в очередном докладе, который 
будет представлен X I сессии Генеральной 
Ассамблеи, доложить о выполнении настоя
щей резолюции».

Пресс-конференция Даллеса
ВАШИНГТОН, 5 октября. (ТАСС). Вы 

ступая вчера на пресс-конференции, го
сударственный секретарь США Даллес 
заявил, что болезнь президента Эйзенха
уэра не дает повода для тревоги. Даллес 
сказал, что имеется большое количество 
решений по основным вопросам политики, 
уже принятых к моменту заболевания 
президента. Как ожидают, президент Эй
зенхауэр в недалеком будущем будет в со
стоянии снова обсуждать вопросы внеш
ней политики. Пока что, добавил Даллес, 
в области иностранных дел не возникло 
никаких чрезвычайных обстоятельств и в 
настоящее время не существует неотлож
ного дела, которое требовало бы, чтобы 

| Даллес обсудил его с президентом. К 
' заявил Даллес, он полагает, что амери
канский ответ на письмо Н. А. Булганина 
по вопросу о разоружении, вероятно, бу
дет ждать личного решения и внимания 
Эйзенхауэра.

Отвечая на вопрос, ожидает ли он, что 
предстоящее Женевское совещание мини
стров иностранных дел будет успешным, 
Даллес сказал: Я  полагаю, мы добьемся 
определенного успеха в направлении объ
единения Германии. Он добавил, что был 
бы крайне разочарован, если бы этот 
успех не был достигнут.

Далее он сказал, что во время пере
говоров между министрами иностранных 
дел западных стран в Нью-Йорке подробно 
обсуждались вопросы, связанные с пред
стоящим Женевским совещанием.

Отвечая на вопросы, связанные с по
ставками чехословацкого вооружения 
Египту, Даллес сослался на свою пресс- 
конференцию 30 августа, когда он за
явил, что правительства арабских страп 
могут действовать, «как они желают» 
Он добавил тогда, что «с точки зрения от- 
ношенпй Соединенных Штатов с Совет
ским Союзом такре поставки оружия не 
способствовали бы ослаблению напряжен
ности». Эти два соображения, заявил Дал
лес, остаются в силе и сегодня.

Когда же Даллеса спросили, была ли 
сделка, касающаяся оружия, заключена 
между Египтом и Чехословакией или меж
ду Египтом и Советским Союзом, Даллес 
подтвердил, что это —  сделка между Че
хословакией и Египтом.

В  связи с поездкой Аллена в Египет 
Даллеса спросили, полагает ли он, что 
Египет мог бы не выполнить в ближай
шем будущем соглашение о покупке ору
жия в Чехословакии. Даллес заявил, что 
у Соединенных Штатов нет оснований 
ожидать, что Египет не выполнит этого 
соглашения.

Смерть премьер-министра Греции 
Папагоса

АФИНЫ, 5 октября. (ТАСС). В ночь с 
4 на 5 октября после продолжительной 
болезни скончался премьер-министр Гре 
ции Папа-гос. За несколько часов до смер 
тп он подписал указ о назначении мини 
стра иностранных дел Стефанопулоса ис 
полняющим обязанности премьер-мини 
стра.

Т б и л и с и

городская хроника

1.000 сортов винограда
Дигомский вино

градарский совхоз 
Самтреста —  одно 
из крупнейших ви
ноградарских пред
приятий Грузии. 
Виноградники сов
хоза, расположен
ные невдалеке от 
Тбилиси, являются 
постоянной базой 
снабжения трудя
щихся столицы 
Грузии.

Особенно сла
вятся здесь столо
вые сорта. В  этом 
году совхоз собе
рет и сдаст госу
дарству около 1000 
тонн винограда- 
Первые партии ви
нограда, выращен
ного в Дигомском 
совхозе, уже посту
пили в магазины, 
палатки и пред
приятия обществен
ного питания Тби
лиси.

Гордостью Ди- 
гомского виногра
дарского совхоза 
является коллек
ционный участок, 
расположенный на 
площади 9 гекта
ров. Здесь выра
щивается уникаль
ная живая кол
лекция —  более 
1000 различных 
сортов винограда,

родиной которых 
являются почти все 
страны мира, где 
культивируется ви
ноградная лоза.

Наиболее полно 
представлены ви
ды виноградных 
лоз, произрастаю
щих в Грузии. ПИ 'Чк 
томник располага
ет обширной кол
лекцией грузинских 
сортов винограда, 
состоящей почти 
из 400 разнообраз
ных видов.

В  питомнике сов
хоза выращивают
ся сейчас 100 ты
сяч молодых са
женцев виноград
ной лозы наибо
лее распространен
ных в Грузии сор
тов. В  будущем 
году саженцы, вы
ращенные в Д и 
гомском питомни
ке, будут отправ
лены многим вино
градарским хозяй
ствам республики.

Н а  с н и м к е :  
сортировка собран
ного винограда пе
ред отправкой в ма
газины Тбилиси.

Фото 
М . Квирикашвили.

Цикл концертов симфонической и камерной музыки
Грузинская государственная филармония 

в предстоящем осенне-зимнем концертном 
сезоне организует циклы симфонических и 
камерных концертов, в которых примут 
участие Государственный симфонический 
оркестр Грузинской ССР, Государственная 
капелла Грузии, солисты Грузинской госу
дарственной филармонии и Государствен
ного театра оперы и балета имени 3. П а
лиашвили, солисты Московской и Ленин
градской филармоний, гости из братских 
республик.

Грузинская государственная филармония 
проведет эти концерты по программам че
тырех абонементов.

В  каждый из первых двух абонементов 
входят по 8 симфонических концертов из 
произведений советских композиторов, рус
ских и западноевропейских классиков. 
Впервые будут исполнены оратория «Песнь 
о лесах» Д. Шостаковича и другие произ
ведения советских композиторов. В  про
грамму двух остальных абонементов вой
дут по 8 концертов камерной музыки.

Для учащихся музыкальных школ и учи
лищ филармония устраивает концерты-лек
ции, которые увязаны с программой музы
кальных учебных заведений.

Вечер памяти Н. Гоциридзе
В  Тбилисском театре имени К. Марджа

нишвили состоялся вечер памяти выдаю
щегося мастера грузинской сцены, народ
ного артиста республики Н. Гоциридзе.

Вечер открыл директор театра заслужен
ный деятель искусств И. Гвинчидзе. Доклад 
о жизни и творческой деятельности Н. Го

циридзе сделал поэт, действительный член 
Академии наук Грузинской С С Р И. Гри- 
шашвили. С воспоминаниями о Н. Гоцири
дзе выступил народный артист республики
3. Гомелаури.

В  заключение был показан спектакль 
«Иные нынче времена». (ГрузТАГ).

На Кубок СССР по футболу
Вчера на тбилисском стадионе «Динамо» 

состоялась очередная игра на Кубок СССР 
по футболу. В  четвертьфинальном матче хо
зяева поля встретились с футболистами 
Центрального Дома Советской Армии.

Несмотря на тяжелый грунт, игра начи
нается в быстром темпе. На первых же ми
нутах динамовец 3. Калоев упускает воз
можность забить гол. Вскоре в игру вклю
чился и вратарь тбилисцев Пираев. На де
сятой минуте судья засчитывает гол армей
ским футболистам.

Вторая половина проходит в обоюдных 
атаках. Однако ни одной из команд '"не 
удается изменить счет. Со счетом 1 : 0 побе
дили футболисты ЦДСА.

Нечетко судил матч судья Э. Саар (Тал
лин). Команда «Динамо» опротестовала 
игру.

Зам, редактора Г . С Е М Е Н О В .
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„ К  О М М У  Н  И  С Т “  №  13
С О Д ЕРЖ А Н И Е:

Передовая — Навстречу XX съезду Коммунистической партии Советского Союза. |  Щ 
Д. Надточеев — Ленинский план строительства коммунизма в СССР.  ̂ |  _
В. Елютин — Повысить качество преподавания общественных наук   =высшей

IО резервах увеличения производства пищевых продуктов. ^
школе.

И. Сиволап „  г ,____    ,  . . -
A. Маклаков — Развитие промышленности Китайской Народной Республики в 

первой пятилетке.
B. Васильева — 10 лет Демократической Республики Вьетнам.
И. Нарский — Философия неопозитивизма и наука.

Л Е К Ц И И  И КО Н С У Л ЬТ А Ц И И  
О. Губарева— Совокупный общественный продукт при социализме.

ПО С Т РА Н И Ц А М  П ЕЧАТИ  С ТРА Н  Н А РО Д Н О Й  Д ЕМ О КРА Т И И
О развитии сельского хозяйства в Польше в ближайшее пятилетие (Обзор 6  || 

газеты «Трибуна люду»). ^  *
К Р И Т И К А  И Б И Б Л И О Г Р А Ф И Я  

В. Денисьев — Назревшие вопросы библиографической работы.
Н. Прокопенко — Книга по истории партийной организации Донбасса.

З А М Е Т К И  И П И С ЬМ А
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ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА ТБИЛИССКОГО ГОРОДСКОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ 

О П Р О В ЕД Е Н И И  П РО Т И В О П О Ж А Р Н Ы Х  М ЕРО П РИ Я Т И Й  
К О ТО П И ТЕЛ ЬН О М У  С ЕЗО Н У  1955-56 гг.

В  целях своевременного обеспечения пожарной безопасности объектов на
родного хозяйства и жилых домов города в условиях зимнего отопительного се
зона, исполком Тбилгорсовета депутатов трудящихся решил:

1. Обязать руководителей предприятий, учреждений, начальников городско
го и районных жилищных управлений, управляющих домами, комендантов 
ведомственных домов и общежитий и владельцев домов до начала отопитель
ного сезона, т. е. до 1-го ноября 1955 г- обеспечить проведение следующих 
противопожарных мероприятий:

а) проверить и закончить необходимый ремонт центрального и печного 
отопления, привести в порядок котлы и котельные помещения, утеплить трубы _ 
и приборы в местах, находящихся под угрозой замерзания, радиаторы и трубы, ^  
расположенные в непосредственной близости от деревянных частей здания (ме- р  4
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И БАЛЕТА ИМ ЕН И  3. ПАЛИ АШ ВИ ЛИ

Г А С Т Р О Л И
народного артиста Грузинской ССР, 

заслуженного деятеля искусств РСФСР, 
лауреата Сталинской премии, солиста 

Большого театра Союза ССР

Давида ГАМРЕКЕЛИ
АБЕСАЛОМ И ЭТЕРИ

7 октября 
3. Палиашвили

5  4 1 1  октября
1  §  3. Палиашвили ДАИСИ
Ц 4, Билеты продаются.

Начало в 8 часов вечера.

И З В Е Щ Е Н И Е
7 октября, в 8 ч. вечера, в лектории при 

Т К  К П  Грузии (ул. Ленина, 35) состоится 
семинар по вопросам политической эконо
мии. Семинар проводит доцент Тер-Петро
сян.
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ТБИ Л И ССКИ Й  О РД ЕН А  Л ЕН И Н А  |
— = ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  ТЕАТР О П ЕРЫ  §
— 1 и БАЛЕТА  имени 3. ПАЛИ АШ ВИ ЛИ  Ё

8 октября 
П. Чайковский

К Н Я З Ь  ИГОРЬ

Г. Нефедов — О журнале «Вестник государственного контроля».
Цена 1 руб. 80 коп.

^  Издательство «Правда». %

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ МЕЖДУГОРОДНОЙ ТЕЛЕФОННОЙ СВЯЗЬЮ!
Тбилисская междугородная телефонная станция предоставляет 

телефонную связь с городами и населенными пунктами 
Советского Союза.

Производится неограниченный прием заказов в любое время суток: из 
Москву, Ленинград, Ростов, Ереван, Кутаиси, Батуми, Сухуми и другие

Заказы на разговоры принимаются по телефону 07, от организаций и пред-

нее 10 см.), изолировать асбестом или войлоком, пропитанными глиняным 
раствором;

б) проверить дымоходы и борова, очистить их от сажи, заделать щели, вос
становить отпавшую штукатурку, побелить и занумеровать стояки дымовых труб;

в) проверить наличие и размер горизонтальных разделок дымоходов при 
прохождении их через чердачные и междуэтажные перекрытия. Размер раздел
ки от дымохода до деревянных конструкций зданий должен быть не менее 
38 см., а деревянная обрешетка кровли должна быть обрезана вокруг дымо
хода на 10 см.

г) проверить наличие колпаков-искроуловителей на дымоходах котельных 
и, где их нет, установить;

д) проверить и обеспечить наличие предтопочных листов на деревянных
патах;

е) привести в порядок противопожарный инвентарь, утеплить гидранты, 
пожарные краны и химические огнетушители, установленные в открытых местах;,

ж) обеспечить хранение топлива в специально отведенных местах, не до
пуская его хранения в местах общего пользования. _

з) иметь пожарно-контрольный журнал для отметок очистки и ремонта ды- г   ... ..
моходов и приборов отопления. =

2 Трубопечному строительному тресту и трубопечному отряду Добровольно- “  2 г о с у д а р с т в е н н ы й  д р а м а т и ч е с к и й  2 
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ПИКОВАЯ ДАМА
9 октября, днем 
А. Бородин 
9 октября, вечером 
Д. Торадэе ГОРДА

Начало вечерних спектаклей в 8 час., 
дневного — в 12 ч.

СЕГО Д НЯ В ТЕАТРАХ

Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —
«Абесалом и Этери» (в ,8 ч. веч., с уч. Д. Гам- 
рекели); театр имени Ш . Руставели — «Пепо* 
(в 8 ч. веч.); театр имени К. Марджанишвили— 
«Пигмалион» (в 8 ч. веч.); театр имени А. Гри
боедова — «Коварство и любовь* (в 8 ч. веч.); 
театр армянской драмы — «Разоренный очаг* (в 
8 ч. веч.); театр музкомедии имени В. Абаши
дзе — «Иные нынче времена» (в  8 ч. веч., в по
мещении Дома железнодорожника, Плехановский 
пр., 127); грузинский ТЮ З — «Повесть о двух 
мальчиках» (в 5 ч. веч., аб. № 29); грузинский 
кукольный театр — «Каджана* (в 10 ч. утра).

приятий — по оформленным лицевом счетам — в счет аванса, с квартирных те
лефонов— в кредит с последующей оплатой счета, с любого телефона (кроме 
автомата-таксофона)— по талону.

Талоны продаются в неограниченном количестве и на любую продолжи
тельность разговора. Талоны продаются во всех отделениях связи, переговор
ных пунктах и гостиницах. Срок действия талона — 30 дней.

Разговор за наличный расчет — с переговорных пунктов.
Для междугородных разговоров установлены следующие тарифы:

а) обыкновенный,
б) срочный.

В  период от 00-00 до 07-00 часов (по местному времени) действует льгот
ный тариф со скидкой 50% стоимости разговора в дневное время.

Дирекция междугородной телефонной станции.

го пожарного общества к началу отопительного сезона (ноябрь месяц) закон- ^  2
чить ремонт приборов отопления и дымоходов в соответствии с дефектными “  /
актами и заявками, поступающими от организаций, домоуправлений и домо- I I  2 \  октября
владельцев. •! А

3. Воспретить во всех без исключения помещениях предприятий и учреж- — 5
дений, а также в жилых домах г. Тбилиси: Щ 2

а) эксплуатацию неисправных отопительных и нагревательных приборов; щ 5
б) установку временных печей без разрешения районных инспекций гос- ж &

— Е  Спектакль «Замир» переносится на 13 октября.Е
— = Взятые билеты действительны. г

Ф. Шиллер КОВАРСТВО  И Л Ю БО ВЬ
8 октября
Ц. Солодарь В «С И РЕН ЕВО М  САДУ*

Начало спектаклей в 8 час. вечера.

пожнадзора УПО М ВД Грузинской ССР.
4. За нарушение или невыполнение настоящего решения, а также установ

ленных правил и требований пожарной безопасности, руководители учрежде
ний, предприятий, организаций, управляющие домами, коменданты ведомствен
ных домов и общежитий, а также владельцы домов, на основании постановле
ния СНК СССР от 13.УШ— 1942 г. №  1364. будут привлекаться органами го
сударственного пожарного надзора М ВД  Грузинской ССР к ответственности.

5. Контроль за выполнением настоящего решения возложить на исполкомы 
райсоветов депутатов трудящихся и районные инспекции Госпожнадзора г. Тби
лиси УПО МВД Грузинской ССР.

Председатель Исполкома Тбилгорсовета М. М А ГРА Д ЗЕ . 
Секретарь Исполкома Тбилгорсовета Ш. Б А К РА Д ЗЕ .

_  Л \ ч \ \ х х \ х \ х \ \ ч \ \ \ ч л ч \ \ х \ ^ - л \ \ \ ч х х \ х у  
“  8 ГРУ ЗИ Н С КА Я  ГОСУДАРСТВЕННАЯ 2
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ФИ ЛАРМ О НИ Я
Л ЕТ Н И Й  ТЕА ТР  (Плехановский пр., 123)

8. 9, 10 и 11 октября

11 ВЕЧЕРА ЮМОРА И САТИРЫИ с участием

Ш УРО ВА  и РЫ КУН И П А
Начало в 9 час. вечера.
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Министерство совхозов Грузинской ССР изве
щает о смерти директора Лайтурского чай
ного совхоза, Героя Социалистического Труда 

Шота Спиридоновича Гогешвили 
и выражает соболезнование семье покойного.

3. И. Карапетян с детьми извещают о смерти 
Хачатура Петровича Карапетяна.

Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв. —
Хевинский переулок, 1. Вынос 9 октября, в 
3 часа дня, на Петропавловское кладбище.

М. Т. Тетрадзе с золовкой извещают о смерти 
Петра Константиновича Тетрадзе.

Гр. паних. 7 октября, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Бесика, 30 Вынос 8 октября, в 5 час. сеч., 

на кладбище в  Баке.

К. К. Сергеева с семьей и родственниками
извещают о смерти 

Бориса Александровича Сергеева.
Вынос 7 октября, в 5 час 30 мин. веч., из кв. 

— ул. Гурамишвили, 11.

В. В., С. Е . Жгенти с родственниками изве
щают о смерти 

Наталии Константиновны Вачеишвили.
Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв. —

Казбегскяя ул.. 8. Вынос 9 октября,
в 3 часа дня.

Типография «Заря Востока» им, А. Ф. Мясников» Главиздата Министерства культуры Грузинской ССР. УЭ07141


